

Diario de Burgos

Año LII. / N.º 16.021 / Viernes 16 de Octubre de 1942, / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Varias fábricas al N. de Stalingrado tomadas al asalto por los alemanes

El Volga alcanzado en una extensión de tres kilómetros

La mitad de los restos del sector septentrional de la ciudad está en manos de las tropas del Reich

Berlin.— Un nuevo despacho urgente del enviado especial de la oficina internacional de información en el frente de Stalingrado anuncia que los elementos de choque alemanes que tomaron al asalto las fábricas de tractores del Norte de la ciudad han alcanzado el río Volga en una extensión de tres kilómetros y han ocupado igualmente el bloque de edificios situado a proximidad de las citadas fábricas, en el extremo Norte de la aglomeración urbana.

Así, de resultas del ataque iniciado esta mañana, la mitad de los restos del sector norte de Stalingrado ocupados por los soviets se halla en poder de los alemanes y aquellos no dominan ya más que los escombros de las fábricas situadas al Sur de las repetidas de tractores y la curva del ferrocarril próxima a la refinería de petróleo incendiada.—Efe.

Berlin.—Las tropas alemanas han ocupado, al asalto, la gran fábrica de tractores de Rjinski, situada al Norte de Stalingrado, según anuncia telegráficamente el enviado especial de la agencia internacional de información.—Efe.

LA LUCHA EN LOS ESCOMBROS DE LA CIUDAD

Berlin.— En relación con la batalla de Stalingrado, el Alto Mando alemán comunica los siguientes detalles: "Durante la jornada del 13 de Octubre se ha mantenido, en el curso de pequeñas luchas el contacto con los soviets en Stalingrado.

Cuando los soldados alemanes

avanzaron a través de ruinas y escombros amontonados en las calles, el enemigo se mantenía al acecho por todas partes, a derecha e izquierda, y en las cavidades e irregularidad del terreno, hostilizando a nuestras fuerzas con un nutrido fuego. En una de las esquinas se habían levantado barricadas, que fueron in-

(Pasa a tercera página).

MÁS DE QUINIENTOS PUNTOS DE APOYO Y POSICIONES han sido conquistados en el avance por el Cáucaso

Cuatro mercantes de un convoy inglés hundidos frente a sus costas

Prosiguen los incesantes bombardeos sobre Malta

Cuartel General del Führer.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el Cáucaso tropas alemanas y eslovacas han asalto, en un terreno montañoso y cubierto de espesos bosques, nuevas posiciones enemigas, con-

quistando más de 500 puntos de apoyo e instalaciones. Fuerzas adversarias han sido rechazadas en el sector del Terek.

En Stalingrado, formaciones de infantería y de carros de asalto han roto la tenaz resistencia opuesta por los bolcheviques en casas y barricadas y han penetrado profundamente en el casco de la ciudad. Escuadras de bombardeo y de aviones en picado han destruido, en oleadas sucesivas, las casamatas y posiciones de la artillería enemiga. Los ataques de diversión del adversario han sido rechazados, con sangrientas pérdidas para éste. También se han efectuado eficaces ataques aéreos contra los movimien-

tos de transportes y los emplazamientos de embarque de los bolcheviques en la orilla del Volga. Un petrolero y dos transportes han sido destruidos por el fuego.

Las bases aéreas británicas de la isla-fortaleza de Malta han sido atacadas día y noche, con bombas de gran calibre, por los bombarderos alemanes. Los cazas del Eje han derribado en total 25 aviones ingleses de caza, 18 de los cuales fueron abatidos por los pilotos alemanes. Dos aviones propios no han regresado a su base.

En el curso de un ataque contra los transportes en convoy, a lo largo de la costa británica, nuestras lanchas rápidas han hundido 4 barcos mercantes con un desplazamiento total de 8.000 toneladas. Todas las lanchas han regresado a sus bases.

En la noche del 14 de Octubre, se ha desarrollado en el canal de la Mancha un combate naval entre las unidades de protección alemanas y una formación enemiga, superior numéricamente, compuesta por dos flotillas de destructores y una de lanchas rápidas. En el duro combate librado fue hundida una lancha, porta-cañones inglesa y averiadas o incendiadas otras cinco por los impactos de nuestra artillería.

Una unidad alemana no ha regresado.

Los patrulleros de la Marina han derribado dos aviones enemigos en el mar del Norte.

Nuestros aviones ligeros de combate bombardearon ayer las instalaciones de importancia bélica y los objetivos militares del litoral meridional de Inglaterra.—Efe.

GUIÓN

OTRA REALIDAD DEL REGIMEN

AYER se hicieron públicos los decretos por los que el Caudillo señala la fecha y el modo en que han de ser designados los Procuradores que en las Cortes de España representarán a las Corporaciones nacionales.

Y este nuevo hito en la función creadora del régimen, marca, nuevamente, una huella en su creciente vitalidad, así como en el exacto sentido de su obra, fiel a las tradiciones españolas y, a la vez, al estilo de nuestra hora. Atamada a representar, con la generación actual, nada menos que la consecución de un orden nuevo, liberador de los pueblos.

Con esas disposiciones del Caudillo, que reúne en el próximo primero de Noviembre, en sus casas solariegas, a las Corporaciones, para que sus miembros representativos, elijan a quienes, con mayor prestigio y más eficiencia, llenen la tarea que el Estado asigna a esos núcleos en el desarrollo de sus instituciones, como llama viva de nuestra potencia presente y nuestra grandeza futura, las Cortes de España, nervio de la fecunda personalidad española recordada por Franco, cobran caracteres plenamente definidos, de grata realidad, generadora de prodigios bendecidos para el país.

Pasaron, por fortuna, las épocas dolorosamente grotescas, en que el pueblo podía estar a merced de un sentido negativo de la política, cimentado sobre la base de un absurdo sistema que igualaba en derechos a aquellos que para la Patria jamás podían ser iguales, por su preparación, su espíritu o su aportación directa en los destinos del país.

Y hoy, el Estado nacional-sindicalista exhibe, poniendo en marcha esta obra magnífica de las Cortes de España, uno de sus

más profundos dogmas doctrinales. La Falange, quiere, anhela; sirve, la unidad de destino de España, la unidad de los hombres de España, pero nunca a través de expresiones erróneas cuyo fin siempre se encontraba en ambiciones partidistas. Sus principios de ética política se sustentan sobre la base de un pueblo férreamente unido para servir a la Patria, mientras el Estado, a su vez, al propio tiempo que cumple el mandato de continuar la Historia, incorpora a sus hombres a esa empresa nacional, por los cauces de la disciplina y del servicio.

Por eso, las Cortes de España, que han de ser símbolo de la Patria, van a estar integradas por quienes, desde los más diversos aspectos de la vida nacional, aportarán a esa obra ingente de reconstrucción y resurgimiento, sus orientaciones profesionales, las aspiraciones sindicales compatibles con el interés nacional. Y todo ello, siempre, tomando como punto de partida la valoración espiritual y política que nuestro Movimiento significa.

Este sentido, primordial y transcendente, de servicio y superación patrias es lo que significarán los representantes que de las Corporaciones acudirán a las Cortes, como portavoces de un ansia nacional, de un sentimiento unánime, que es el de la Grandeza de España.

He ahí cómo, en fondo y procedimiento, es este paso dado por el Caudillo, una conquista más en la realización de los ideales netamente españoles, sociales y cristianos, que la Falange aporta al Estado nuevo. He ahí, también, cómo se consagra, solemnemente, obra de las realizaciones del régimen, cuya fecundidad va plasmándose en obras a cada hora, más que a cada día.

Cordiales telegramas entre el conde de JORDANA y el doctor Ruiz Guñazu

Con motivo de la celebración del Día de la Hispanidad

Madrid.— Con motivo de la celebración del Día de la Hispanidad, el ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, dirigió al ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina el siguiente telegrama:

"Ruego V. E. acepte mi más cordial y sincera felicitación por discurso día Raza, considerado sensacional y cuyos elevados términos han producido vivísima impresión en la opinión pública española que ve en ellos no sólo justicia hecha generosamente a labor histórica España, sino además principalmente robusta afirmación personalidad argentina porque las naciones, adquieran tanta más conciencia de su propio ser y valía cuanto más se solidarizan con sus antepasados y con herencia espiritual de ellos recibida."

El doctor Ruiz Guñazu, por su parte, ha contestado a nuestro ministro de Asuntos Exteriores en los siguientes términos:

"Agradezco a Vuestra Excelencia sus expresivas felicitaciones con motivo del mensaje del Día de la Raza y las retribuyo por los brillantes conceptos con que Vuestra Excelencia, a su vez, en su discurso ha definido la misión histórica de España y el sentido de nuestra vinculación espiritual"

Ha muerto en el frente egipcio el general italiano Prodiere

Actividad artillera y de patrullas del Eje

Roma.— Comunicado italiano "Actividad artillera y de patrullas en el frente Egipto. Un avión británico fué destruido por las baterías antiaéreas de una de nuestras divisiones.

En las inmediaciones, de Sidi el Barrani ha sido hecha prisionera la tripulación de un avión enemigo derribado el 8 del corriente por la DCA de Tobruk.—

Una operación de tres aviones enemigos contra un convoy que navegaba por el Mediterráneo ha fracasado. Dos de los trimotores asaltantes fueron derribados por el fuego de los torpederos de escolta y el tercero por

los aparatos de protección aérea".

Roma.— Suplemento del comunicado italiano de guerra, correspondiente el día de hoy:

"El 13 de Octubre el general Alessandro Prodiere, ha muerto en cumplimiento de su deber. El nombre del general Prodiere se une al de tantos de nuestros comandantes de grandes unidades que en primera línea, cerca de sus soldados, hicieron frente a todos los riesgos de una lucha áspera y dura y dieron su vida por la victoria de nuestras armas".—Efe.

PARTE INGLESA

El Cairo.— Comunicado del Cuartel general británico del Oriente medio:

"Actividad de nuestras patrullas durante la noche del 13 al 14 de Octubre. Ayer, nada que señalar en lo que concierne a nuestras fuerzas terrestres y la actividad aérea sobre la zona de batalla fué muy limitada. Nuestros cazas y bombarderos atacaron objetivos del sector Sur y de Daba. Dos aparatos enemigos fueron derribados en el curso de una ofensiva. Bombarderos pesados efectuaron un ataque diurno contra buques mercantes en el puerto de Tobruk.—Efe.

"PROCEDIMIENTOS" DE GUERRA INGLESES

Roma.— Los diarios romanos de esta mañana publican en facsimil una orden firmada por el oficial británico Hedley, en la que se ponen de manifiesto los procedimientos utilizados por los ingleses en la guerra. Esta orden fué dada para las operaciones contra Tobruk y lleva el título de "orden de operaciones número uno", estrictamente confidencial. Copia 5, Agosto de 1942", según los diarios.

El "Popolo di Roma" declara a este respecto que dicho documento fué publicado el mismo día que el comunicado italiano daba a conocer la conducta de los marinos italianos en el salvamento a los prisioneros ingleses que viajaban a bordo del barco italiano torpedeado por un submarino inglés. Por el contrario, añade el periódico, la orden inglesa contenía una frase en la que se ordenaba el ataque de un refugio italiano y la muerte de todos sus ocupantes.

Generales condecorados

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ejército.— Decretos por los que se concede la Gran Cruz de la orden del Mérito Militar con distintivo blanco, a los generales de división don Agustín Muñoz Grandes y don Fernando Barrón Ortiz, y al de brigada don Carlos Martínez de Campos y Serano.

Los japoneses concentran refuerzos en la isla de Guada'canal

Según confiesa el parte norteamericano

Washington.— Se anuncia oficialmente que los japoneses han logrado concentrar refuerzos en la isla de Guadalcanal.—Efe.

UNIDADES JAPONESAS DE GRAN TONELAJE EN AGUAS DE GUADALCANAL

Washington.— Ayer, tarde el campo de aviación de Guadalcanal fué nuevamente atacado por dos oleadas sucesivas de bombarderos japoneses, poderosamente escoltados, la primera de las cuales, compuesta por 25 aparatos, no pudo ser interceptada. La segunda, que constaba de 15 bombarderos, perdió nueve de estos y cuatro cazas.

Esta mañana un convoy nipón, protegido por contratorpederos, cruceros y un acorazado —apercibido ayer en aguas de la isla de Savo— logró efectuar un desembarco de tropas en la costa septentrional de Guadalcanal al Oeste del aeródromo. Los pilotos que atacaron al convoy dan cuenta de que un transporte fué alcanzado de lleno por tres bombas, otros dos resultaron incendiados. El acorazado fué también averiado. Noticias recibidas ahora mismo indican la presencia en aguas de Guadalcanal de unidades enemigas de gran tonelaje.

Tropas del Ejército norteamericano toman parte activa en la defensa de Guadalcanal.—Efe.

El Cuerpo de Intendencia celebró brillantemente la fiesta de su patrona Santa Teresa

Solemne misa en la Iglesia del Carmen y diversos actos profanos, de recreo para la tropa

Para conmemorar la fiesta de Santa Teresa, su Patrona, el Cuerpo de Intendencia, organizó diversos actos religiosos y profanos que se han desarrollado con la más esplendorosa brillantez.

Comenzaron el miércoles último con una sesión de cine en el Avenida, proyectándose para la tropa la interesante película "Legión de héroes". Como complemento se pasó asimismo una divertidísima comedia.

Ayer, festividad de Santa Teresa, tuvo lugar a las once de la mañana y en la iglesia de los Padres Carmelitas, una solemne misa.

Para dicho acto formó una compañía del 6.º Grupo de Intendencia al mando de don Manuel Izquierdo, con bandera, banda y música de la 61 División, fuerzas todas que se situaron a todo lo largo de la calle del Carmen, frente a la iglesia.

A la entrada de ésta se hallaban los tenientes coroneles Goicoechea y Ulloa, jefes de los Servicios de Intendencia de la región y del Grupo, respectivamente que fueron recibiendo a las distintas personalidades que asistieron a la ceremonia y entre las que se hallaban el general Gil Verdejo, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Alvarez Imaz; alcalde de la ciudad don Aurelio Gómez Escolar, presidente de la Diputación, don Julio de la Puente Careaga; director del Instituto de Segunda Enseñanza, don Modesto Diez del Corral; coroneles jefes de los Cuerpos de la guarnición acompañados de nutridas representaciones de éstos y otras autoridades y representaciones.

A las once menos minutos llegó el gobernador militar de la plaza, en funciones de Capitán General de la Región, general Gorgojo, que pasó a continuación revista a la tropa.

Seguidamente y una vez que la bandera hubo penetrado en el templo, a los acordes del himno nacional, las autoridades todas pasaron a aquél, ocupando lugares destacados al pie del altar.

Sobre un fondo en el que se destacaba la bandera nacional y figura

ba la imagen de Santa Teresa, profusamente adornada.

Al lado del Evangelio, se situó el abanderado, teniente Ballesteros, ex-combatiente de nuestra gloriosa División Azul y dando guardia de honor al altar lo hizo la escuadra de batidores del Grupo.

Seguidamente dió comienzo la misa, en la que ofició el capellán mayor don Nemesio Salvador, del Hospital Militar.

La oración sagrada estuvo a cargo del reverendo padre Otilio del Niño Jesús, Carmelita Descalzo, que, con clara y elocuente palabra, hizo una breve e interesante plática.

A la elevación, la banda de música interpretó el himno nacional, mientras las fuerzas, que se hallaban situadas en la nave central del templo, rendían los honores al Altísimo.

Al final de la ceremonia, las autoridades abandonaron el templo y se situaron en la plaza del doctor Albiñana, para presenciar el desfile que se verificó a continuación y en el que participaron todas las fuerzas que habían formado para el acto.

Al mediodía se sirvió a la tropa un rancho extraordinario y por la tarde en los patios del Cuartel, se celebraron diversos actos recreativos para los soldados.

Notas del Arzobispado

La suscripción abierta en favor del Seminario Metropolitano continúa despertando el cariño de los burgaleses por esta obra plenamente diocesana el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo en circular que se inserta en el "Boletín Oficial Eclesiástico" del día 15 de Octubre rinde testimonio público de su pastoral gratitud hacia las autoridades, clero en general y amadísimos hijos de la Archidiócesis por su espléndida cooperación cristiana. Se han recibido en las Oficinas del Palacio Arzobispal los siguientes donativos:

El Excmo. Ayuntamiento de la ciudad 1.000 pesetas que anuncia en la sesión del miércoles pasado, aparte de las dos becas con que sufragó la pensión de dos seminaristas de Burgos.

La señora viuda de don Ignacio Palacios contribuye con una beca de 1.050 pesetas.

Doña Carmen Asenjo de Palacios, con 550 pesetas.

Señora viuda de Gaitero, con 550 pesetas.

Colecta de Melgar de Fernamental, 1.000 pesetas.

BURGALES! La obra más meritoria a los ojos de Dios en los momentos presentes es acudir en ayuda del Seminario: con él tendremos sacerdotes que rijan los pueblos y difundan la verdadera civilización cristiana.

Los donativos pueden entregarse todos los días en la Secretaría de Cámara del Arzobispado.

GASOGENO LUMA
Rapidez en el montaje
Concesionario en BURGOS:
Continental Auto, S. A.

Comisaría del Cuerpo General de Policía de Burgos

Vendía agua por gasolina a 10 pesetas litro

Hace días llegó a esta capital un sujeto llamado Antonio Isidoro Benito Hernández, con el propósito de comprar una bicicleta, pero careciendo de dinero, ideó la manera de adquirirlo ocurriéndosele la de ofrecer gasolina a 10 pesetas litro. En el acto de hacer la oferta encontró un comprador a quien vendió cuatro garrafrones de 16 litros cada uno y por los que cobró 640 pesetas, desapareciendo acto seguido. Cuando fué a utilizar la gasolina el incauto comprador pudo comprobar que todos los garrafrones contenían agua pura, cristalina y clara, por lo que denunció el hecho en la Comisaría del Cuerpo General de Policía. Por funcionarios de la misma fué detenido Antonio en la estación del Norte cuando intentaba salir de Burgos para otra capital en busca de nuevos clientes, siendo puesto a disposición del señor juez de instrucción.

BURGOS
hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al martes 15 de Octubre de 1912

Ayer fué pedida por don Salvador Calderón, capitán de la Guardia Civil, la mano de la bella y simpática señorita Primitiva Pérez, para el procurador de los Tribunales en Castrojeriz, don Jesús Morrondo.

—Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado, el vecino de Villasilos, Eulogio Rilova Paisan, de 31 años, autor de la muerte de Isabel Canzo Martín, de 25 años.

Notas militares

QUINQUENIOS
Se concede de 4.000 pesetas al coronel de Infantería don José Sánchez Gómez, de la subinspección de la sexta región, y de 1.500 al teniente don Pablo Cantero Agraz, del regimiento número 22.

ACADEMIAS
Por haber renunciado al examen de ingreso, causa baja en la tercera convocatoria de la Academia de transformación de Ingenieros el teniente provisional don Antonio Trinquete Quiza.

DISPONIBLE
Pasa a situación de disponible forzoso en la sexta región el teniente de Ingenieros don Julio Ruiz de Termino Alvarez, cesando en la de reemplazo por enfermo.

ANUNCIOS OFICIALES

Caja de Ahorros Municipal de Burgos
Se ha solicitado por doña Juliana González Sagredo, duplicado de la libreta ordinaria número 8.512 y por don Hermenegildo Rogel, duplicado de la libreta ordinaria número 18.859 abierta a nombre de doña Basilisa Rogel Antón. Plazo para oponerse 30 días.—Burgos 15 de Octubre de 1942. El director-gerente, D. Oyuelos.

SUBASTA
Se hace pública de la casa taberna pueblo Villafria (Burgos), domingo 18, a las once de la mañana, bajo pliego condiciones que se halla expuesto en el Ayuntamiento.

Subasta
El día 18 del actual, a las 11 de la mañana, tendrá lugar la subasta de la Casa-taberna de Cardeñadizo, bajo el pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en el Ayuntamiento.—El alcalde, Inocencio Pino.

SUBASTA
El domingo 25 del actual a las 16 horas o en su defecto el día 1 de Noviembre, se rematará en pública subasta por término de cuatro años, bajo las condiciones que se dirán en el acto del remate, la taberna de Monasterio de Rodilla.
El alcalde, Marcial Asenjo.

Entrega de los nombramientos a instructores del Frente de Juventudes y a las de la Sección Femenina

Hoy, a las once y media de la mañana, tendrá lugar en el Coliseo Castilla la entrega de los nombramientos a los instructores elementales provisionales del Frente de Juventudes e instructoras de la Sección Femenina que han venido asistiendo a los cursos celebrados en nuestra ciudad.

Ayer en la Escuela Normal del Magisterio y ante los instructores, el inspector nacional de centros de Enseñanza, centros de Trabajo y centros Rurales, camarada Francisco Antonio Ayllón, explicó una lección sobre la nueva estructura de las secciones antes citadas, de acuerdo con las decisiones tomadas en el II Consejo nacional del Frente de Juventudes, recientemente clausurado en El Escorial.

A las ocho y media de la mañana de hoy se celebrará en la Capilla de Santiago (S. I. C.) una misa de comunión con asistencia de los instructores e instructoras.

El acto que ha de verificarse en el Coliseo Castilla será iniciado con unas breves palabras del camarada

Comisión provincial de Subsidio al Combatiente

ANUNCIO
Estando realizando esta Comisión Provincial una revisión de los excedentes de beneficiarios de Subsidio, se presentarán en la Oficina (edificio del Círculo de la Unión, segundo piso), a las tres o a las seis de la tarde de los días 16 y 17 del actual, aquellos que vienen percibiendo subsidio en padrones de combatientes en esta capital y que no hayan recibido citación a domicilio por encontrarse ausentes del mismo, debiendo presentarse provistos de todos los documentos militares que obren en su poder, con el fin de comprobar el reemplazo, fecha de movilización y otros datos referentes al familiar movilizado o causante del Subsidio.

También se presentarán los excombatientes que no lo hayan realizado a pesar de haber recibido la correspondiente citación.

Ayllón, hablando a continuación el delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada Dancauarias. Como final —y después de la entrega de nombramientos— serán proyectadas varias películas documentales del Frente de Juventudes distribuidas a los Campamentos de verano.

Notas de la Alcaldía

Por disposición del señor Conde de Recursos de la Séptima Zona se pone en conocimiento de todos los productores del término municipal que tengan cantidades de avena, cebada y yerros disponibles para la venta, que están obligados a entregar en el almacén correspondiente del Servicio Nacional del Trigo anterior a las 15 de Noviembre próximo.

Real Asociación Escuelas Dominicales

AVISO
La Escuela Dominical de Burgos da principio sus clases para obreros y sirvientas, el próximo domingo 18 de los corrientes.

Clases de Cultura general, Mecanografía, Corte en blanco y color. Matrícula gratis.

Horas de 4 a 6 tarde. Se ruega a las señoras, den fealdades a sus sirvientas para asistir a dichas clases.

Bachillerato

por doctores, licenciados y profesores especializados y

Carrera de Comercio
oficial y libre, con el éxito garantizado, en la acreditada

Academia Comercial
Sanz Pastor, 18, 1.º

Guía Profesional

F. Urraca
OCULISTA
DEL HOSPITAL DE BARRANTES Y DE LA CRUZ ROJA
Rain-Calvo, 18. Teléfono 1511

J. Velasco
Pulmón y corazón
Consulta de 12 a 3 y de 4 a 6
Santander, 18. R.º. Teléfono 1511

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5
Vitoria, 9, 2.º. Burgos.
Teléfono, 2218.

José Alonso
Medicina interna, Corazón y Nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Espolón, 32. Teléfono 1913

Arturo Gil
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Iala)
Teléfono 2310

V. Ojeda Carcedo
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICIÓN
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolismo
Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Vitoria, 19, 1.º.
Teléfono 1667

Antonia Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 3 y de 3 a 5
Aparicio y Ruiz, 18, 1.º, centro.
Teléfono, 1761. Burgos

Clodoaldo Padilla
Partos y enfermedades de la mujer
San Juan, 48 y 50. —Teléfono 1855.
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

G. BAÑUELOS
OCULISTA
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD
CONSULTA 11 A 3 Y 3 A 5
Plaza San Antonio 57. Teléfono 206.

P. LOPEZ GARCIA
Director del Dispensario Anticancerígeno
Consulta de 12 a 4, excepto los jueves. Rayos X
Puebla, 2, segundo. Teléfono 1913

Luis Pérez Fadón
Aparato digestivo
RAYOS X. - ANÁLISIS CLÍNICOS
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5
MARTINEZ DEL CAMPO, 1. 1.º
Teléfono, 2370.

Manuel Alonso Alonso
Estómago, Intestino, hígado
Rayos X — Análisis
Consulta: Viernes y sábados
Calle Vitoria, 28

Las misas gregorianas que se celebran desde el día 15 de los corrientes, a las nueve de la mañana en el altar mayor de la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real de esta ciudad, se aplicarán por el eterno descanso del alma de

LA SEÑORA
D.ª Isabel Salas Medrano
(Viuda de D. José Calleja)
que falleció el 20 de Septiembre de 1937
Q. E. P. D.
Su hermano don Valentin, notario de Palma de Mallorca, y demás familia.
Ruegan a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les anticipan las gracias.
Burgos 16 de Octubre de 1942.

SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
DON LUIS ARRAZOLA MADERA
Comandante de Infantería
que falleció el 18 de Octubre de 1940.
Q. E. P. D.
Su viuda, hijos, hijo político y demás familia
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.
Las misas que se celebren mañana 17 en la Parroquia de San Gil Abad; las que se celebren en el convento de los PP. Carmelitas, excepto las de 9 y nueve y media; las de 9 a 10 en la Iglesia de la Merced; las que se digan en la Iglesia del Santísimo Cristo de Villanueva del Campo (Zamora); así como la Exposición y Reserva del Santísimo en el convento de las Madres Reparadoras el día 18; serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Burgos 16 de Octubre de 1942

ANUNCIOS OFICIALES

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

SUBASTA

SUBASTA

SUBASTA

SUBASTA

SUBASTA

SUBASTA

Sanatorio
DE
N.ª SRA. DE LA BLANCA
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director facultativo
B. Vicente Mateos López
FICHAS 22. — Teléfono 1913

Se recuerda que, conforme se hizo público oportunamente, las mercancías a importar en España procedentes de Francia, con arreglo a los acuerdos vigentes entre los dos países son las siguientes: Productos químicos, colorantes, bro...

El Gobierno de Chile aprueba las razones de la suspensión del viaje de Ríos a EE. UU.

Roosevelt manifiesta su "pesar" por el aplazamiento del viaje del jefe del Estado de Chile a Estados Unidos

Santiago de Chile.—Los periódicos dedican editoriales al discurso del presidente Ríos, en los que se expresa satisfacción por la actitud energética adoptada por el presidente respecto a los Estados Unidos. Toda la Prensa pone de relieve que los mejores elementos de Chile se han colocado unánimemente al lado de su presidente.—Efe

MENSAJE DE ROOSEVELT Washington.—Roosevelt ha enviado un mensaje al presidente chileno Ríos, en el que expresa su pesar porque este haya aplazado su visita a Washington y la esperanza de que tal viaje se realizará en breve. "Es-

peraba con satisfacción —dice en dicho mensaje el presidente norteamericano— la ocasión de poder cambiar impresiones con usted, en cumplimiento del deseo de Chile, anunciado ya en nuestro mensaje, de colaborar con los Estados Unidos y con otras repúblicas americanas, en la defensa del hemisferio occidental".—Efe

SE PIENSA OFRECER AL SEÑOR RÍOS UN "ALBUM DE PAZ" Santiago de Chile.—La delegación del Congreso chileno pro paz y neutralidad que acaba de efectuar un viaje por el país, ha recogido gran

número de firmas para un "album de paz" que piensa ofrecer al presidente Ríos.

Por otra parte, el periódico "La Nación" publica un artículo titulado "El país aprueba la política extranjera del presidente de la República" en el que dice que gran número de políticos conocidos, escritores, jueces, banqueros, comerciantes e industriales han comenzado una campaña de recogida de firmas de personalidades para expresar la adhesión del pueblo chileno hacia su presidente. Añade que entre las personas que ya se han prestado al propósito figuran el ex presidente Alejandro, cuatro ex vicepresidentes, un rector universitario y numerosos ex ministros.—Efe

EL GOBIERNO CHILENO APRUEBA LA ACTITUD DEL PRESIDENTE

Santiago de Chile.—El Gobierno ha aprobado las razones que impulsaron al presidente Ríos a abandonar su proyectado viaje a los Estados Unidos, según se anuncia oficialmente.—Efe

UNA PREGUNTA DE ROOSEVELT

Washington.—"El Departamento de Estado ha publicado el texto de los mensajes cruzados entre el presidente Roosevelt y el presidente Ríos, con motivo del aplazamiento que el jefe del Estado chileno impuso a su viaje oficial a este país. El del presidente Roosevelt termina con esta pregunta: "¿Puedo yo renovar a S. E. mis cariñosos saludos y la expresión de mi alta estima y sincera amistad?"—Efe

EL PROBLEMA DE LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS RUSO-URUGUAYAS

Buenos Aires.—El ministro de Negocios Extranjeros del Uruguay ha declarado a los corresponsales de Prensa que el Gobierno uruguayo examinará en breve la cuestión referente a la reanudación de relaciones diplomáticas con la U.R.S.S. El ministro mencionó una petición presentada por los elementos de izquierda.

Algunos políticos muestran impaciencia por conocer las decisiones del ministro, quien en diversas ocasiones se ha manifestado como enemigo de la Unión Soviética, especialmente en la Sociedad de Naciones, de Ginebra, donde pronunció un discurso de acentuado carácter antibolchevique.—Efe

Los rojos han recibido un rudo golpe entre las ruinas de STALINGRADO

Ha sido roto el dispositivo soviético de defensa en una fábrica de tractores

(Viene de primera página).

Mediamente destruidas con bombas y granadas antitanques. Los servidores de una batería antitanque destruyeron con los primeros proyectiles un cañón enemigo emplazado en una calle lateral.

Más a retaguardia, el fuego de los carros de asalto y de los cañones pasaba sobre las cabezas de los soldados alemanes. Un cañón antitanque vomitaba su fuego mortífero por la ventana de una casa destruida. Los infantes alemanes armados con bombas de mano, se introdujeron en un montón de escombros que protegían un nido de resistencia enemiga. Los proyectiles alemanes llovían por todas partes. La tierra temblaba bajo las explosiones de las bombas aéreas y de las baterías de la DCA. Numerosos aviones soviéticos caían a tierra envueltos en llamas. En medio de este cuadro de destrucción, desoladora, infantes y zapadores alemanes brian se camino.

La noche caía. Simultáneamente, mas hacia el Norte, los soldados alemanes se refugiaban en las cuevas. Cuando el estruendo de los ataques aéreos-soviéticos cesó por algunos minutos, pudo oírse el rechinar de las cadenas de los carros de asalto pesados. Unos doce o quince ataques soviéticos cruzaban a una distancia de 30 o cincuenta metros, pasando sobre las ruinas. Los soldados alemanes desencadenaron un fuego nutrido de las posiciones y trincheras abandonadas.

Poco a poco se fué intensificando el ataque contra los colosos de acero. Un sólo carro de asalto se mantenía bajo el fuego y disparaba a su vez

sin cesar. Este tanque de 23 toneladas parecían invencible. En aquel momento las tropas de ingenieros se lanzaron al asalto. Atacaron súbitamente por un costado al coloso y le arrojaron tres minas contra sus cadenas. El tanque hizo explosión volando hasta una altura de un metro y quedando completamente destruido. El combate continuó hasta entrada la noche durante la cual fueron arrebatadas una a una las calles a las tropas bolcheviques.—Efe.

SE RECRUDECE LA BATALLA

Berlin.—La oficina internacional de información comunica que según las noticias recibidas hasta el miércoles, se encuentran más encalmados los sectores septentrional y central del frente del Este.

Por el contrario, la lucha en Stalingrado se ha recrudecido.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer se escuchó un violento fuego de artillería. Importantes formaciones de bombarderos y de Escuadras participaron en los combates. Especialmente es en el frente de Tuapse donde las divisiones alemanas consiguieron con sus ataques una jornada fructífera, gracias a hábiles maniobras de cerco con las que pudieron, tras pesados combates alcanzar alturas en dirección al mar Negro.

En el frente de las altas montañas donde la nieve alcanza ya un gran espesor, un ataque soviético fué rechazado y las dos compañías que lo efectuaban fueron completamente aniquiladas.

Cerca de Mosdok y en otros frentes del Terek ha renacido la calma después de los combates de los últi-

mos días. Desde las alturas de estos frentes se ve la humareda de los incendios sobre la ciudad de Groszny.

UN RUDO GOLPE A LOS DEFENSORES DE STALINGRADO

Berlin.—En la lucha por Stalingrado ocupó, ayer, el primer puesto, la batalla que se desarrolló alrededor de las ruinas de tres grandes fábricas situadas al Norte de la ciudad, según comunica el enviado especial de la Agencia internacional de información. En su crónica, el enviado explica las peripecias de la acción que culminó con la ruptura del dispositivo de defensa soviético, que protegía los descambros de lo que fué gran fábrica de tractores. Con este éxito, los infantes alemanes han asestado un rudo golpe a los defensores de Stalingrado.—Efe.

El domingo mundial de la propagación de la Fé

Importancia que va adquiriendo en España

La dirección nacional de la obra pontificia de la propagación de la Fé en España, acaba de publicar un interesante folleto sobre la importancia del domingo mundial de la propagación de la Fé para el despertar del espíritu misionero del pueblo católico y ante la impresionante magnitud y gravedad que en los momentos actuales presenta el problema misional a causa de la guerra.

En el mismo se dan algunos interesantes detalles sobre la importancia que va adquiriendo en España la celebración de esta jornada misional, de la que nos dan una idea los resultados obtenidos en este último trienio: En 1939, de 781.657,16 pesetas de recaudación total, 421.887,06 pesetas corresponden a la colecta del domingo misional; en 1940, son respectivamente 1.207.305,77 pesetas y 517.895,64 pesetas y en 1941, las recaudaciones respectivas fueron 1.439.149,52 pesetas y 855.433,90 pesetas. Estas cifras demuestran que la colecta del domingo mundial de la propagación de la Fé supone en España para esta obra pontificia la principal fuente de ingresos.

Entre las diócesis que más contribuyeron el pasado año, figuran las de Madrid, Vitoria, Barcelona, Valencia, Pamplona y Oviedo, pero la nota más destacada la dió el vicario apostólico de Fernando Póo, cuya recaudación entre los cristianos indígenas de aquellas posesiones españolas ocupa el undécimo lugar entre las diócesis españolas.

La dirección nacional de la obra está en contacto continuo con todas las direcciones diocesanas y de todas partes recibe las impresiones más halagüeñas sobre el éxito que la celebración de la jornada misional del próximo domingo promete tener en toda España.

VUELO SIN MOTOR

Entrega de títulos a los alumnos de la Escuela experimental de Somosierra

Ayer, 14, en la Escuela experimental de Vuelo sin motor de Somosierra, enclavada en las cumbres del puerto de su nombre y bajo el sol de un despejado día de Otoño, tuvo lugar, en sencilla e íntima ceremonia, la entrega de títulos a los alumnos de la primera promoción de pilotos de vuelo sin motor procedentes del citado Centro de enseñanza.

Al acto asistió el excelentísimo señor general jefe del Estado Mayor del Aire, acompañado del director general de Aviación civil y de otros jefes y oficiales del Ejército del Aire.

Primeramente, ante los alumnos que se hallaban formados junto a los aparatos, el director general de Aviación civil dirigió al general Gallarza unas breves palabras de saludo y agradecimiento, por su presencia en aquella Escuela, pidiéndole permiso para entregarle por el primer piloto salido de la Escuela de Somosierra, el título de vuelo sin motor.

El piloto "a" Ramón Girona Godo, casi un niño, se destacó de la formación cuadrándose ante el general y pronunció las siguientes y emocionadas palabras:

"Mi general: En nombre de los jóvenes pilotos de la primera promoción de vuelo sin motor de Somosierra, cumplo el para mí emocionante y honroso cargo de entregaros el título de piloto de vuelo a vela.

Tened la seguridad, mi general, que el magnífico ejemplo que nos habéis dado, así como a los pilotos que acuden a las Escuelas de vuelos sin motor de tan magnífica rama de la Aviación, nos llena de orgullo y será para nosotros estímulo para hacer de nuestra Patria la España Una, Grande y Libre que todos ansiamos. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!"

A continuación a este piloto, seguramente el más joven de toda España, le cupo el honor de imponer sobre la guerrera del antiguo y prestigioso militar el emblema correspondiente de vuelo a vela.

El general Gallarza manifestó la satisfacción y orgullo con que quedaba sobre el uniforme aquel emblema, prometiendo seguir interesándose como hasta ahora por esta importante rama de la Aviación como medio seguro de lograr una formación aeronáutica premilitar de la juventud española lo más completa posible.

Los alumnos desfilaron marcialmente ante el general Gallarza cantando el himno de las escuelas de pilotos "Arriba aviones a volar".

Después de una sencilla comida con los alumnos y profesores de la Escuela, se efectuaron unos vuelos a vela sobre aquellos bellos parajes de montañas desde los que la vista se pierde en la inmensa llanura castellana.

Tú eres católico y hay mil millones de infieles. Tú tienes sacerdotes y hay millones que no los tienen. Tú estás en camino de salvación y hay millones errantes sin camino. Agrádecete a Dios preocupándote de su salvación. El Domingo, 18, ora por los misioneros. Envíalos tu limosna.

En honor de Santa Teresa

Han comenzado las fiestas en Avila

Avila.—Las fiestas en honor de Santa Teresa han comenzado con diversos actos religiosos. La ciudad está engalanada y la bandera nacional ondea en los edificios oficiales. En todas las iglesias parroquiales, en la Catedral y en las capillas de los conventos, se celebraron misas de comunión. El Obispo de la Diócesis, acompañado del Cabildo catedralicio, entonó en la capilla de la Catedral la Hora Tercia, cantada por el coro.

A las diez comenzó la misa de pontifical en la que el prelado fué asistido por los capitulares. Terminada la misa, se organizó la

procesión, que salió por la puerta norte de la Catedral. Abria marcha una sección de caballería de la Guardia civil, seguida por los gigantes y cabezudos y dulzaineros. La cruz catedralicia iba escoltada por los guiones y estandartes de las asociaciones hermanadas y corporaciones religiosas. El Obispo de la Diócesis, asistido por los diáconos de honor, también figuraba en la comitiva, con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento autoridades provinciales y locales y jerarquías.

La procesión fué recibida en la iglesia de la Santa de Avila por los carmelitas del convento, con cruz alzada. A continuación, se verificó la ceremonia de despedir a la imagen de Nuestra Señora de la Caridad la imagen de Santa Teresa, que consistió en arrodillarse tres veces la imagen de la Santa ante la de su maestra. En la plaza se celebrará esta noche la quema de unos castillos de fuegos artificiales, a cuyo final aparece el retrato de la Santa iluminado por el fuego.—Cifra.

La nota de protesta británica ha sido entregada por Suiza en Berlín

«No es a Inglaterra a quien la toca protestar sino a Alemania» dicen en los medios políticos

Se ignoran las repercusiones que producirá dicha nota

Berlin.—Como potencia protectora de los ingleses de la Gran Bretaña, Suiza ha hecho entrega en Berlín, según se anuncia en los medios bien informados, de una nota inglesa concerniente a las ligaduras puestas a los prisioneros de guerra. Parece que se trata de la nota de protesta anunciada por Churchill en los Comunes y acerca de la cual ya fijaron su posición los medios políticos berlineses, declarando que no correspondía a Inglaterra sino a Alemania el derecho de formular una protesta

de tal naturaleza. Hasta el momento se ignoran las repercusiones que podrá originar la nota británica.

Teatro Avenida Compañía de Alta Comedia de Manuel París Primera actriz Maruja García Alonso Hoy a las 7:15 y 10:30 ESTRENO de la preciosa obra en tres actos de don Leandro Navarro Los novios de mis hijas EXITO DE TODA LA COMPAÑIA

Nuevo Café-Bar CANDELA Hoy a las tres de la tarde y 11 noche Actuación del mago de magos OREMOR y la gran bailarina Yolanda Mark Frontón "FREGOLIN"

El domingo es el día de la Propagación de la Fe

Día de pedir a Dios por la conversión del mundo infiel

¡MIL CUATROCIENTOS MILLONES DE INFIELES! Según datos estadísticos de 1940, la población total del mundo asciende a la suma de 2.155 millones de habitantes. De ellos unos 800 millones pertenecen a las confesiones cristianas: católicos, cristianos y protestantes. El resto, casi los 1.400 millones, pertenecen a la masa inmensa del mundo infiel. Cifra verdaderamente astronómica que difícilmente cabe imaginarse. ¿Quién podría contarles año a año? Si los colocáramos en fila india, a un metro de distancia uno de otro, sobre la línea del Ecuador, daríamos con ellos 35 vueltas a la redondez de la Tierra. Si les hiciéramos desfilar en una manifestación gigantesca, en filas de diez en fondo, y haciéndolas pasar a fila por segundo, suponiendo que empiecen a desfilar el 1 de Enero de 1942, este trágico desfile no terminaría hasta el día 12 del mes de Octubre de 1946. Pero lo triste de este desfile es pensar que en cada uno de los que componen esta abigarrada manifestación, en la que van mezcladas casi todas las razas de la Tierra, ya un alma creada por Dios para conocerle y amarle, pero que no le conoce ni le ama, porque no hay misioneros suficientes para dársele a conocer. ¡Trágico desfile de 1.400 millones de hombres que no saben de dónde vienen ni a dónde van a parar!

Comparando el número de infieles actualmente existentes, 1.400 millones, con el que hace 20 años existía, 1.000 millones, no puede menos de causar una extrañeza sorprendente el constatar que en el decurso de estos años ha aumentado en unos 400 millones, cuando precisamente en este mismo período de tiempo la obra misionera de la Iglesia ha tenido un desarrollo pocas veces igualado en el transcurso de la historia de las misiones. Parece, realmente, una paradoja: que después de tantos esfuerzos de los misioneros y de tan intensas propagandas misionales, el número de infieles, no disminuya, sino que aumenta en proporción tan alarmante. La paradoja tiene su explicación. Este crecimiento tan grande en el número de infieles se debe al aumento biológico que normalmente experimenta el género humano. Según M. East, especialista norteamericano en cuestiones demográficas, cada año nacen 30 millones de personas y mueren 10. Es decir que en el movimiento demográfico del mundo existe un superávit anual de 20 millones de personas, superávit que el Instituto de Estadística Internacional hace subir a 30 millones.

Tomando por base la cifra de 20 millones como aumento biológico del mundo, tenemos que de esos 20 millones, 3 millones y medio aproximadamente, corresponden a los católicos, y 16 millones y medio a los no católicos, que en su mayoría son infieles. Aún teniendo en cuenta el aumento que el número de católicos experimenta cada año por la cifra de conversiones que anualmente se registran, puede decirse con bastante aproximación que el aumento correspondiente al sector no católico es cuatro veces mayor que el correspondiente al sector católico.

Según esto, en un lapso de 50 años el mundo habrá aumentado en 1.000 millones de habitantes por un aumento biológico, de los cuales 200 millones vendrán a engrosar el número de católicos y 800 millones el de no católicos.

Todo esto, claro está, según las matemáticas y cálculos humanos. Pero en el crecimiento de la Iglesia entra como factor importantísimo el elemento sobrenatural, que está sobre todas las matemáticas y cálculos de los hombres. Es el factor "GRACIA" del que, en último término y principalmente, depende la conversión. Este factor no depende de los hombres, sino de Dios. A esto se refiere San Pablo cuando dice: "Ni el que planta, ni el que riega hace algo

si no Dios que da el crecimiento". Si nos hubiéramos de atener sólo a los factores humanos, la conversión del imperio romano a la Religión cristiana, aún estaría por realizarse. Este factor sobrenatural de la gracia depende, sin embargo, en gran parte de nosotros. Dios lo ha vinculado a nuestras oraciones. Nunca mejor ocasión para pedir a Dios por los 1.400 millones de infieles que todavía le desconocen, que el próximo Domingo Mundial de la Propagación de la Fe. Es el día señalado especialmente por el Papa, para pedir a Dios por la conversión del mundo infiel.

Pregón de la Falange

Frente de Juventudes

Se ruega a todos aquellos camaradas seleccionados para formar parte del equipo de balón-pie que representando a las Falanges Juveniles de Franco se desplazará a Miranda el próximo domingo, se presenten hoy viernes 16 en nuestra Delegación Provincial calle de Santander número 1, primero, de doce a una y media de la mañana o de siete a siete y media de la tarde.

Información sindical

Constitución del Sindicato Provincial del Combustible

Ha quedado constituido oficialmente en esta C.N.S. el Sindicato Provincial del Combustible habiendo dado posesión a los Mandos del mismo el delegado provincial, siendo designados los camaradas Luis Pérez Miñón y Dámaso Peña Rámila jefe y secretario, respectivamente del mismo.

Por el presente se convoca a todos los comerciantes de calzados, para que asistan a una reunión, que se celebrará hoy día 16 de los corrientes, a las 19.30 horas en las oficinas de esta Delegación, Plaza de Castilla 1, segundo, en la que se tratarán asuntos de interés relacionados con su industria.

Se recuerda una vez más a todos los comerciantes de calzado de esta provincia, la estricta obligación que tienen de proveerse de la vigente Tarifa de Calzado confeccionada de acuerdo con los topes aglobados por la Presidencia del Gobierno, según Orden de 9 de Abril de 1942, previniendo que serán sancionados los que no la posean en el momento de girarles visita de inspección. Dichas tarifas se hallan de venta en esta Delegación provincial.

Sindicato de la Construcción

Se pone en conocimiento de todos los industriales que venían pidiendo combustibles para sus fraguas al Sindicato Nacional de la Construcción, que a partir de esta fecha pueden hacerlo directamente a la Comisión Reguladora para la distribución de carbones.

Asimismo, todos los industriales pintores, para la petición de aguarrás han de presentar la liquidación del cupo anterior además de haber satisfecho el seis por ciento del Subsidio Familiar por los obreros de su industria, asignándosele el cupo siguiente conforme al número de los referidos obreros.

BOCOYES VACIOS

Se venden 50 bocoyes, 50 medios y 40 bordelesas, todo bien envasado. Informará, Hilario Rioja, Miranda de Ebro.

Comisaría de Recursos de la Séptima Zona

Circular número 142
Sobre declaración de superficie sembrada y cosecha recolectada de alholvas

Con el objeto de proceder a la recogida de la actual cosecha de alholva, dispongo lo siguiente:

1.º En un plazo que no excederá del 24 del corriente Octubre, todos los productores de alholva, presentarán en las respectivas Alcaldías declaración jurada en duplicado ejemplar de la superficie sembrada en el año agrícola 1941-42 de las cantidades recogidas; de lo reservado para siembra futura y pienso de sus ganados, y finalmente de las cantidades sobrantes, disponibles para la venta a los componentes de la Central de piensos.

2.º Todas las Alcaldías devolverán con su sello, una de las declaraciones al productor que las suscribe y con la otra, formarán un resumen en triplicado ejemplar, remitiendo uno a esta Comisaría de Recursos (Inspección Central, Palencia), otra a mi Inspección provincial de Burgos (San Pablo número 24) y el tercero se archivará en dicha Alcaldía, como antecedente preciso para la de bida gestión del servicio. El resumen que se envíe a la Inspección provincial, deberá ir acompañado y justificado con los originales de las declaraciones individuales presentadas por los productores.

3.º Dichos resúmenes deberán ser enviados por las Alcaldías el 31 del corriente mes de Octubre, debiendo tener entrada en esta Comisaría hasta el 6 del próximo Noviembre.

4.º No podrán hacer reservas de este artículo para pienso de sus ganados los productores que ya hubieran cubierto las que les corresponden con otros cereales o legumbres de su propia producción.

5.º Como según mis Circulares números 2, 6 y 37, la intervención de la alholva es en cualquier estado que se encuentre (verde, rama o grano) cada productor tendrá que declarar una superficie sembrada en proporción a la semilla reservada el año anterior o a la recibida y una cantidad producida, igualmente proporcional a la superficie sembrada.

Palabras cruzadas

Por J. M. M.
1 2 3 4 5 6 7 8

I							
II							
III							
IV							
V							
VI							
VII							
VIII							

HORIZONTALES

- I Exterminaré.
- II En el cañón.
- III Mueble muy cómodo.
- IV Embuste, trampa. — Consonantes.
- V Río francés. — Seguido de consonante, villa de Valencia.
- VI Seguido de una letra, altura. — Vulgarmente, apero del campo.
- VII Invertido, en los toros.
- VIII Industria burgalesa.

VERTICALES

- 1 Tejido (plural).
- 2 Relativo al cielo.
- 3 Plaza sin ocupar.
- 4 Fetidez de aliento. — Negación.
- 5 Aviaador español que fué muy célebre. — En rana.
- 6 Invertido, composición. — Jugador de fútbol.
- 7 Ballena de los mares del Norte de gran longitud.
- 8 Tesoro público de una nación.

Solución al problema anterior

Horizontales.— I Reválida. II Abolir. III Bolos.— Ca. IV Ante.— Bol V Diez.— Lora. VI Atalayas. VII Nariz. VIII Sémolas.
Verticales.— 1 Rabadán. 2 Ebonitas. 3 Voltrearé. 4 Aloe.— Lim. 5 Lis.— Lazo. 6 Ir.— Boy. 7 Coraza. 8 Adalás.

S. E. M. Concurso nacional

Para la selección de tres trabajos didáctico-escolares, sobre la vida y obra de S. E. el Generalísimo Franco, con destino a la enseñanza primaria

Al objeto de difundir la ejemplar vida y conducta heroica al servicio de la Patria de nuestro Caudillo, Jefe nacional de la Falange y Generalísimo Franco, y como manifestación de gratitud, subordinación y cariño, que el Magisterio falangista rinde a S.E., a fin de que sea conocida totalmente su más fiel veracidad, la obra del hombre, del militar y del estadista que rigió los destinos de España, se abre un concurso para seleccionar tres trabajos didáctico-escolares que sean lecciones modelo y capaces al alcance de los niños, para exaltar una existencia augusta consagrada a la inquietud constante de la consecución de nuestras ambiciones imperiales.

Academia de Farmacia del Aire

El director de la Academia de Farmacia del Aire, don Arturo Eyries Kuperez, ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos a la lección que dará el profesor de la Universidad Central de Farmacia, don Rafael Folch, mañana a las doce del día, en dicha Academia, sita en el edificio de la Audiencia — piso segundo — y que versará sobre "Los farmacéuticos y la Química en la Historia".

Sindicato Español Universitario

Servicios profesionales

OPOSICIONES CONVOCADAS
ABOGADOS DEL ESTADO.— Ministerio de Hacienda. Varias plazas. Instancias de 19 de Octubre a 14 Noviembre.

ASPIRANTES CUERPO FACULTATIVO NACIONAL DE ESTADÍSTICA.— Ministerio de Educación Nacional, 70 plazas. Instancias hasta 30 de Octubre

AUXILIARES.— Dirección General de Seguridad. Varias plazas, Instancias hasta 31 Octubre.

AUXILIARES ADMINISTRATIVOS.— Diputación de Alava. 14 plazas. Instancias hasta 15 Noviembre.

AUXILIARES DE CONTABILIDAD.— Ministerio de Hacienda. 170 plazas. Instancias de 2 a 30 Enero.

AUXILIARES TELEGRAFISTAS.— Ministerio de Gobernación. 300 plazas. Instancias de 1 a 31 de Octubre.

AYUDANTE INDUSTRIAL.— Ayuntamiento de San Sebastián. Una plaza. Instancias hasta 24 Octubre.

CUERPO ADMINISTRATIVO DE ADUANAS.— Ministerio de Hacienda. 40 plazas. Instancias de 15 a 31 Diciembre.

CUERPO AUXILIAR ARCHIVOS, BIBLIOTECAS Y MUSEOS.— Ministerio de Educación Nacional. 30 plazas. Instancias hasta el 31 de Octubre.

CUERPO PERICIAL DE CONTABILIDAD DEL ESTADO.— Ministerio de Hacienda. 34 plazas. Instancias de 1 a 31 Diciembre.

CUERPO TECNICO.— Obra Sindical del Hogar. 62 plazas. Instancias de 1 a 31 diciembre.

DEPARTAMENTO DE SERVICIOS PROFESIONALES

Se anuncia a todos aquellos camaradas que deseen conocer los requisitos necesarios para ingresar en el cuerpo Pericial Agrícola del Estado que estos se hallan expuestos en el Departamento de Servicios Profesionales del S. E. U.

BASES DEL CONCURSO

1.º Podrán tomar parte en este concurso los afiliados al S.E.M. que se encuentren al corriente de sus cuotas y no tengan nota desfavorable en su expediente personal.

2.º Los trabajos que se envíen deberán redactarse en forma estrictamente didáctica, con destino a niños de diez a doce años y dando a su desarrollo tono de lección directa, tal como debería explicarse en la Escuela primaria. A los trabajos deberán unirse toda clase de fotografías, croquis, etc. y en general el material que cada autor estime indispensable para desarrollar la lección que propone. Al final de la lección, como posibles orientaciones para el maestro, debe figurar una relación de libros, folletos, composiciones en verso etc. que traten del tema (tal como lo desarrolla el autor) indicando editoriales, revistas, periódicos etc. donde dichos libros, folletos o composiciones se hubieran publicado, señalando el número del capítulo, la página y demás referencias que permitan luego a los maestros una completa preparación y facilite además datos importantes para el cuaderno de preparación de lecciones.

3.º El plazo de admisión de originales en las Jefaturas provinciales del S.E.M. terminará el día 1 de Enero de 1943. Los trabajos no deberán ser firmados por los autores, sino que ellos pondrán un lema, ese lema figurará también en el exterior del sobre sellado y lacrado. Dentro de ese sobre ha de incluirse un papel con el nombre, apellidos, cargo y dirección del autor.

4.º Los originales deberán ser enviados a las Jefaturas provinciales del S.E.M. a que pertenezcan los concursantes. Aquéllas harán entrega del correspondiente resguardo, no figurando el nombre del interesado, sino únicamente el lema.

5.º Los trabajos serán examinados por el Jurado que se cita en el apartado 8.º, sin conocer el nombre del autor; procediéndose solo a la apertura de los sobres cerrados donde están escritos los lemas que deben coincidir con los que han de figurar en el principio o en el fin de los originales.

6.º Para que sirva de estímulo a todos, los tres trabajos seleccionados serán jerarquizados, concediendo al que se clasifique en primer lugar la cantidad de 2.000 pesetas, al segundo la de 1.500 y al tercero de mil.

8.º El jurado clasificador estará integrado por el Excmo. Sr. ministro de Educación Nacional, don José Ibañez Martín; vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa; ilustrísimo señor subsecretario de Educación Nacional, don Jesús Rubio; delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera y secretario central del S.E.M., camarada José María Gutiérrez del Castillo.

Gasógenos Vallejo

completos montados
5.000 ptas.

Vitoria, 14, bajo. - BURGOS

Asunto del día

Vendo locales para comercio, llave en mano. Para su negocio, o por su producción, han de interesarle. Emplee su improductivo capital. Comprántele Fincas. Sáenz de Santa María. San Juan, 65.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.
ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

Coñac Terry

APARATOS DE LUZ San Juan, 65
Surtido inmenso en todas las calidades
Vaquero

RON 12 distintos tipos
ARVIK y CUBANO - UNICO CON EL CAFE

LA ACTUALIDAD EN EL MUNDO

a través de los cronistas de DIARIO DE BURGOS

Crónica de París

La verdad de un país

Por Juan Pedro LUNA

París.—El ministro de Información, monsieur Marion ha reunido a los directores de los periódicos para estimularlos gracias a la fuerza que ahora tienen con la posesión de la verdad.

La teoría del ministro, encaja en los tiempos presentes y revolucionarios todo el sistema periodístico. No es una fórmula pirandelliana, atribuyendo la verdad a cada cual, sino una posición estrictamente nacional. Vuestra verdad —les ha dicho— es la que resalta de los acontecimientos mundiales y de los intereses del país. No es decir poco en Francia don donde la verdad era única dogmática, incontrovertible por suprema decisión de la democracia internacional. Ya se ha visto en qué consistía esta verdad de Francia. Wladimiro D'Ormeson en el griego, antes de ser nombrado embajador en el Vaticano por Paul Reynaud, combatía los excesos liberales y la tiranía democrática, en nombre de una verdad puramente local y saltó a la otra, a la erigida fuera de Francia, de tal modo que la niebla de Lyon, donde se imprime su periódico, le envuelve como si fuese la niebla de Londres. En el "Journal Geo London", llegó a incrustar en sus reportajes judiciales y eclesiales, la verdad de los rencorosos contra las leyes de Nuremberg, como lo hubiesen hecho, a vivir en esta época, sus antecesores y correligionarios de raza en el mismo periódico. Cástulo Mendes y Ernesto la Jeunesse. Era más bien la verdad que Frossard en "La Justice", Juan Nocher, Mauricio Rostand y Jorge Pioch defendían en "L'Oeuvre" rodando en el torrente avasallador de los noticiosos y profecías de Geneveva Tabouis. Los editorialistas del "Temps" cultivaron asimismo las consignas internacionales y ahora los campos se deslindan y salvo los israelitas irreductibles, Frossard, el hijo de Rostand, el mismo Pioch, los articulistas del "Temps", vuelven, por fineza, más que voluntariamente, a la verdad nacional. En cuanto a los demás, los unos, como Juan Ricardo Bloch, han corrido a colocarse ante el micrófono de Moscú para no soltar su verdad, mientras su compañero el órgano comunista "Se soif", Andrés Arad cantó endechas a la Patria, la familia y el Ejército. Brosolette, los hermanos Weiskopf, Vallin, Felipe Barryk hijo malogrado de Mauricio, fieles a la voz extranjera, hablan desde el micrófono de Londres y el pobre St. Granier, que fué locutor de Radio-Cité comunicante ya no puede componer canciones ni decir versos porque la verdad ahora se le ha atragantado en la garganta.

Podrían citarse muchísimos más ejemplos del deslinde que se ha operado en los centros directivos de la opinión. No es definitivo porque la crisis de abyección, como la llama Georges Suárez, se encuentra en su período álgido. Si la verdad nacional interviene puede acelerar la evolución. Los que se pretenden con mordaza son siervos del pasado. El ministro M. Marion sostiene que la Prensa francesa comienza ahora a decir la verdad, cuando se encara con las potencias anglo-sajonas y anuncia su derrota, ya que la verdad de un país es la que se vincula a sus intereses propios, que limitados a sus necesidades generales no puede ni debe estar en oposición con los intereses de otros países. Fuera de todo imperialismo de conquista y dominación y de ambiciones territoriales, propugnar la verdad real de su suelo, es legítimo y no cabe choque con vecinos. Lo que ha perdido Francia es el hecho de prestarse a ser vehículo de ideas ajenas y de sentimientos exarcebados de expansión agresiva. Lo que defendía, más que la suya propia, era la verdad de los otros, imponiéndola gracias al mito democrático. En lo que ya no quiere el ministro de Información y lo que le costará sin duda mucho trabajo porque movían a Francia y a sus órganos de opinión y de propaganda, no solo los emigrados, vencidos de otros países, sino las potencias que para mantener la a su servicio, cultivaban el drama franco-alemán. Ya no hay más que

una verdad, afirma M. Marion, la de nuestro país, libre al fin de tiranías extranjeras y cuando cada país cultive su propia verdad, la de su interés y la que le fija el destino, desaparecerá la coacción internacional que ha llevado el mundo a la guerra.

Hay un aspecto de la situación francesa que tiene relación con el mismo problema. El del relevo de prisioneros. La fórmula de prestar mano de obra en número suficiente rara merece liberaciones importantes, no obedece únicamente a la necesidad de Alemania de reemplazar a sus movilizados. La Prensa, hasta ahora, no ha sabido o no ha querido, enfocar el problema. Antes del llamamiento de Laval ya respondieron, no sólo obreros en gran número, sino muchas mujeres de todas las profesiones. En los trenes que salen de la estación del Este, he visto mecanógrafas, peinadoras, sastres, elementos que no necesita Alemania pero que sin embargo acepta porque el pensamiento dominante del canceller Hitler es que ambos pueblos puedan conocerse y destruir los prejuicios y los rencores que cada veinte o treinta años, promueven una guerra.

Alemania no niega a ningún francés el permiso de establecerse en su territorio, al contrario facilita gratuitamente el viaje y puede asegurarse que el treinta por ciento no representan ninguna utilidad. Son los elementos del acercamiento franco-alemán que va dando sus frutos, porque los que vuelven con permiso

o los que escriben, todos declaran que se les había engañado y que esta Alemania, hospitalaria, moderna, afectiva, no es la que todavía se pinta en negros trazos en los manuales escolares.

De estos viajes saldrá la verdad francesa antes o después del inevitable trastorno que ha de producirse cuando cese la ocupación. Los que se oponen al relevo son los emboscados de 1939 y los patronos, porque lo que se teme es el contacto con la verdadera Alemania. Lo que ocurre estos días en Francia y que puede ocasionar la caída de Laval y consecuencias más graves todavía, es la oposición burguesa a la Alemania nacional-socialista y si el capitalismo teme a Berlín más que a Moscú, sus razones tendrá. No se ha dicho ni se explica, aun cuando el obrero necesitara conocer esta verdad. Se calla porque aún sigue cultivándose la ilusión.

Pocas horas antes de ser amonestado por el ministro de la Información, Georges Suárez, editor de "Aujourd'hui", escribía que después de cada crisis Francia se levantaba más fuerte. A las locuras de Isabel de Baviera y del baile de los ardientes, sucedió Juana de Arco, después de las favoritas de Luis XV, vino la revolución con sus voluntarios y sus generales de veinte años y al directorio y a los increíbles (los "Swing" de ahora) sucedió Napoleón con veinte años de gloria. Tiene que rectificar Suárez después de lo oído, porque ningún desastre, por

Crónica de Lisboa

La significación exterior de un plebiscito interno

Por Lorenzo GARZA

Lisboa.—El día 1 de Noviembre, la nación portuguesa deberá elegir los noventa diputados que integran la Asamblea nacional, organismo legislativo del Corporativismo, pero que, contra lo que se pudiera creer, no son los miembros de la Cámara corporativa. Precisamente, el apartado segundo del artículo 85 de la Constitución portuguesa de 1933, establece que nadie puede ser, a la vez, miembro de la Asamblea nacional y de la Cámara corporativa.

Días pasados —precisamente el 1 de Octubre— conforme determina el decreto-ley de 1934 que regula las elecciones a la Asamblea, fué presentada ante la Procuraduría general de la República, la lista de candidatos de la Unión Nacional, la organización política que fundamenta al Estado corporativo; esa lista contenía exactamente los nombres para los noventa diputados de la Cámara legislativa. Ninguna otra lista o candidatura fué presentada, así es que los elegidos serán en la totalidad afiliados a la referida Unión Nacional.

Estos noventa miembros de la el hecho de serlo y automáticamente, genera la grandeza de un país. La verdad es más sencilla, porque es nacional, la del recogimiento y el trabajo, que ya será bastante gloria subsistir como nación después de lo ocurrido.

Asamblea, individual y conjuntamente, representarán a la nación, así como a las islas adyacentes, a las colonias, y a no determinados distritos, provincias o regiones. Son pues, diputados nacionales.

Hay se ha iniciado la propaganda electoral. Fué precisamente el ministro del Interior quien la inauguró esta tarde en Oporto, con un discurso de hora y media, teniendo éste un carácter más de "orientación electoral" que de otra índole. Estaban presentes, entre otras personalidades, los gobernadores civiles de las provincias del Norte, conforme a la nueva división administrativa del país. El ministro insistió pormenorizadamente en el contenido, significación y alcance de la ley electoral, a fin de que su mayor y mejor comprensión por el pueblo haga del acto electoral una participación unánime y no una acción restringida a una parte de la nación. Hoy más que nunca, Portugal, a semejanza de las demás naciones, precisa, para hacer frente a la situación llena de peligros por la repercusión de los acontecimientos en el mundo, de la penetración de los portugueses. Por ella clamó el ministro, diciendo: "Todos en torno a la bandera de la Patria, y de Salazar".

La importancia que se atribuye al próximo acto electoral, se deduce de las conferencias políticas que Oliveira Salazar ha tenido estos días, y de la actividad desarrollada en ese orden por las organizaciones patrióticas a lo largo y lo ancho del país. En cuanto al pueblo, tiene conciencia plena de cuán ligada está actualmente la política interna de Portugal a la política exterior y de que la fuerza de aquella será la que alentará y respaldará el vigor de ésta. Los portugueses aman por sobre todas las cosas su neutralidad y no olvidan que la neutralidad ha sido la obra magna de Salazar. En la votación del 1 de Noviembre se trata más bien, pues, de un acto de significación externa, que interna, al expresar con el sufragio dedicado a los candidatos de la Unión Nacional, la adhesión a Salazar; porque en el orden interno, en la comunidad portuguesa, no habría necesidad de manifestaciones de este tipo para saber que Salazar cuenta con la fidelidad unánime de todos sus componentes.

Esa unidad nacional en torno a un jefe, es lo que se pretende que extirpe la elección, y contra cualquier cómoo absentismo se pronuncia duramente en un editorial de hace dos días "O Seculo".

"Italia y España en la epopeya de Colón"

Interesante artículo de "Il Messaggero" sobre el descubrimiento del Nuevo Mundo

Roma.—El diario "Il Messaggero" ha publicado un artículo editorial titulado "Italia y España en la epopeya de Colón", que dice:

"La celebración del Descubrimiento quedaría injustamente reducida y mutilada, y el acontecimiento gigantesco no alcanzaría su completa significación, si al nombre de Colón no se asociara estrechamente el nombre de España. La empresa que borró los confines entre los dos océanos ha de ser evocada sobre todo como el resultado prodigioso de la coincidencia del genio italiano con el genio de la civilización española. Durante demasiado tiempo historiadores e historialistas de todo el mundo, cazadores de documentos auténticos, e inventores de papeles apócrifos, al servicio de tesis preconcebidas, se han empeñado en áridas disputas que a menudo degeneraron en peleas sobre las relaciones de los países ibéricos, y especialmente sobre las relaciones entre el genovés y el corte de Castilla, antes, durante y después de la gran aventura.

"De este debate confuso y, a veces, ebrioso y desleal, brotaron pasiones y aversiones que empañaron el honor de mucha historia escrita. Hoy, ya no tiene razón de ser la disputa. Al cabo de cuatro siglos y medio del Descubrimiento, es posible captar, en una síntesis completa, perfecta y nitida, los elementos que concurren en la realización del viaje predestinado, las pasiones rivales, fruto de las interpretaciones e invenciones germinadas en la inmensidad de los estudios sobre un argumento tan vasto y fascinador, al fin se han aplacado. El juicio conclusivo está ya en la conciencia de todos; todos reconocen que en el descubrimiento de América, Colón y España son dos términos inseparables y que sobre el uno como sobre el otro cae por igual la luz de la gloria, por haber llevado a la humanidad allende las columnas de Hércules, hasta el nuevo continente. He aquí, pues, el significado ple-

ne de la jornada colombina, hacia cuya celebración polarizaron su espíritu, intensamente las gentes civilizadas. He aquí el valor real y perenne de la fecha más alta escrita por el hombre en estos anales del Universo.

Emigrando a España con la implacable ansia adivinatoria y con la encendida fiebre de evasión y pidiendo a España que le escuchara, comprendiera y secundara, Colón enlazó perpetuamente la hora de designio por él concebido con la decisión española, heroica decisión realizadora. De este modo se nos aparece como anillo de conjunción entre su tierra natal y la patria de elección, entre uno y otro pueblo mediterráneo. Sin España, sin el aflujo de las fuerzas espirituales y de los medios de que la España marinera, exploradora, conquistadora y portadora del progreso y fé armada o regiones ignotas; sin la grandeza y el poderío de España, sin la comprensión y la solidaridad española, la idea de Colón habría quedado sin ser escuchada, y habría sido tomada a irrisión, como lo había sido durante más de dos lustros.

"En verdad, cuando al amanecer del 3 de Agosto de 1492, la nave capitana Santamaría seguida por la Pinta y la Niña, zarpó de la tierra de Huelva, la voluntad de Dios sellaba el consorcio entre el italiano y los hispanos, abriendo de improviso un horizonte ilimitado. Por aguas jamás surecadas, el viejo mundo iba hacia el mundo nuevo, con la guía de los astros y con el favor de los vientos. Colón llevaba extremadamente lejos las carabelas concedidas por la reina Isabel y el dominio y las banderas veneradas de España. Pero llevaba consigo una carga preciosa e invisible, imponderable. A los indígenas, desnudos e infantiles, de las islas de las Antillas, se les destinaban otros bienes, más de los objetos menudos que encendían su fantasía. Bienes portentosos, leyes divinas, leyes humanas, ciencia e aridad de civilización. Y en esto

está identificada la gloria más insignie de España. España empleaba en el Descubrimiento las energías innovadoras y civilizadoras extraordinarias de su antiguo organismo unitario.

La España latina y católica, sabia y guerrera, emprendía en el mundo revelado la obra inicial y fundamental que se grabó como un prisma profundo e indeleble en la vida de las americanas. De aquella obra, sentimos nosotros todo cuanto tiene de tremenda, medimos su desarrollo arduo y secular; admiramos su incomparable belleza. Tiene sus orígenes en el viaje de Colón y por tal origen y por su índole, por su carácter genuinamente latino, por el signo de Cristo que la presidía, encuentra eco instintivo en nuestra alma. España osó, cruzó, combatió; trabajó con cíclopea fortaleza por la causa que siempre fué suya y nuestra a la vez. Fué más allá de los confines de la geografía delimitada; venció el misterio grandioso, secundando el prestigio colombino, y todo lo hizo por el ideal de Roma y de Castilla, por la expansión de la cristiandad.

"Al cumplirse el aniversario histórico, al que las circunstancias presentes dan valor todavía más alto y resonancia aun más vasta y más sugestivo imperio sobre las mentes, nosotros, los italianos, honramos a Colón e igualmente honramos a España. Honramos la expresión excesiva de nuestra estirpe y honramos a la eterna España, a la nación hermana con la cual nos unen una consanguinidad veraz y un palpitable amor de pueblo. España se ha encontrado a sí misma, ha encontrado su grandeza, la severidad de su disciplina, su firmeza ascensional en la gloriosa restauración nacional. "España ha nacido para elevarse", escribía un historiador italiano en tiempos todavía inciertos; y este mandamiento imperioso campea hoy sobre el espíritu, sobre el hado del Caudillo. Al evocar a Colón nosotros miramos con la solidaridad de ayer y con la indefectible del porvenir,

TEATROS

Avenida

«Los intereses creados»

De nuevo hemos podido admirar la magnífica obra del más ilustre dramaturgo contemporáneo, en una versión muy acertada que nos ofreció ayer la Compañía de Manuel París.

Este excelente actor encarnó el personaje de Crispín con pleno acierto ajustándose en todo momento a las características del papel.

Maruja García Alonso en su interpretación de Silvia, tuvo también una actuación muy notable aunque, como ya es sabido, este personaje no ofrece muchas posibilidades de lucimiento.

Carmen Sanz, excelente actriz, merece todo elogio por su buena labor como la Sirena benaventana.

La señora Fernangómez, hizo un Leandro muy discreto, pecando quizá de falta de pasión y poco cuidado en el accionar.

Los demás artistas que intervinieron en el reparto, a la altura de las circunstancias.

Y la presentación y vestuario, muy cuidados.

AERREUVE

AYER. Como día de Santa Teresa tuvieron lugar los actos que el Cuerpo de Intendencia organizó en honor de su Santa Patrona, la eximia Doctora. Por la mañana se celebró una misa en la Iglesia del Carmen, a las once y, durante todo el día fueron organizados otros festejos y actos profanos.

También la Sección Femenina del Partido conmemoró la festividad con una misa y una reunión en la que la delegada provincial, dirigió la palabra a diversas camaradas y jerarquías.

De teatros, señalaremos la reposición de los "Intereses creados" en el Avenida por la Compañía de Marielo Paris.— B. I.

En el sorteo del cupón pro-ciegos, celebrado el día de ayer, resultó premiado el número 228.

Comprad el cupón pro-ciegos y contribuiréis a una obra patriótica.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS. Barómetro: A las siete de la mañana, 697,5; a las dos de la tarde, 697,2; a las siete de la tarde, 697,4. Temperatura: Máxima a la sombra, 19,2; mínima a la sombra, 7,4. Dirección del viento y velocidad: A las siete de la mañana ENE—7 Km.; a las dos de la tarde NNE—18 Km.; a las siete de la tarde NE—7 Kilómetros.

ESCUELA DE OBRERAS DE SANTA MARIA LA MAYOR. A partir de hoy día 16 queda abierta la matrícula en la Escuela de Obreras de Santa María la Mayor, calle de Santocildes 5, primero, todos los días laborables de siete a ocho y media de la tarde.

NUEVOS HOGARES. Ayer, a las once de la mañana, en la Capilla del Palacio Arzobispal, tuvo lugar el matrimonial enlace de la bella señorita Fidela de Abia Zurita, con el joven don Santos Corral Salvador, capitán de aviación con destino en Madrid; ambos de distinguidas familias de Herrera de Pisuergra.

Bendijo la sagrada unión nuestro Rvdo. Prelado don Manuel de Castro y Alonso, oficiando en la misa su secretario particular y canónigo de nuestro templo metropolitano, don Antonio Alonso.

Arriendos
NECESITO local céntrico para industria o comercio. San Pedro y San Felices 9 (casa Angulo, habitación 8).

NECESITO local para industria. Informes Barrantes 3, entresuelo izquierda.

Automóviles y accesorios

COCHE Renault, 5 plazas, 8 H.P. Garage Norte y Londres o vía Cámara. Vitoria 46.

CITROEN "8", perfecto estado, se vende, Lain Calvo 16, 1.º

RENAULT once H.P. con ruedas nuevas, a toda prueba, con cupo de gasolina. Informes en esta Administración.

VENDO camión federal 26 H.P., bien calzado. Garage Norte. Teléfono 2006.

RADIADORES, limpieza, juntas culata, escape, admisión, gasógenos, usos industriales, placas matrículas, soldadura de la calamina, etc. Talleres Zapandona.

Colocaciones

El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1959 determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación, el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta sección antes de insertar el anuncio, acudieron a dicho oficina donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Actuaron de padrinos la madre política de la novia doña Dora García Ferrero, viuda de don Baldomero de Abia y don José Corral Gutiérrez, padre del novio, firmando el acta como testigos ante el representante del juez, que lo era el secretario del juzgado de instrucción de esta ciudad, y pariente del novio, don Emiliano Corral Fernández, las siguientes personas: por parte del contratante, su hermano don José, médico de Herrera de Pisuergra; su primo el camarada Antonio de Arana Salvador, jefe provincial del Movimiento en Palencia, y don Aurelio Gómez González, ex-diputado a Cortes, y por parte de la desposada, don Mariano Yagüez Ortiz, abogado, y don Guzmán García Herrera, médico de Sotobañado.

Los numerosos invitados a la fiesta se reunieron después de la ceremonia en el restaurante "Castellano" donde se les sirvió una comida íntima, seguida de animado baile.

En la fiesta han acompañado al novio aparte de sus padres, sus nueve hermanos y tres hermanos políticos.

La feliz pareja, a la que deseamos todo género de venturas en su nuevo estado, salió después en viaje de novios para Zaragoza, Barcelona y otras poblaciones y terminarán su viaje en Madrid, lugar donde fijarán su residencia.

Enviaremos tanto al nuevo matrimonio como a sus padres y familiares la más cordial enhorabuena.

A las doce horas del día de ayer, se verificó en el altar del Santo Cristo de Burgos, en la iglesia parroquial de San Gil Abad, el matrimonial enlace de la bella y simpática

señorita María Visitación Gutiérrez Calvo, hija de don Santiago, practicante de medicina y cirugía de Los Ausines, y el industrial de esta plaza don Daniel Gómez Palacios, hijo de don Leoncio, industrial de Revilla del Campo.

Bendijo la unión el virtuoso coadjutor de San Lorenzo don Rufino Gómez Moradillo, primo de la contratante, quien pronunció una sentida y conmovedora plática.

Actuaron de padrinos don Eustaquio Calvo Moradillo, practicante de medicina y cirugía de Palazuelos de la Sierra, tío de la desposada y doña Angela Moral Abad, directora del Colegio del Santo Angel, tía del novio.

Firmaron el acta como testigos, por parte del contratante, el industrial de esta plaza don Federico Sáiz y el propietario don Emilio Gil y por parte de la novia, el doctor don Adrián López Daza, médico de Revilla del Campo y el farmacéutico de la misma localidad, don Conceso Pascual.

Después de la ceremonia, los numerosos invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el restaurante "Madrid-Irún", seguido de animado baile.

La feliz pareja, a la que deseamos muchas felicidades, que hacemos extensas a sus apreciables familias, salieron en viaje de novios para Madrid, y otras poblaciones de España.

CONCHA: Comunica a su distinguida clientela el cierre de la peluquería por vacaciones hasta el jueves 22.

Para adquirir los últimos modelos sale hoy a Barcelona y Madrid.

Concha.- Salón de señoras

DESTINO. Ha sido destinado a la Audiencia de Burgos el portero Pedro López Arroyuelo, que prestaba sus servicios en el Ministerio de Justicia.

ARROLLADO POR UN AUTOMOVIL. Ayer fué atropellado por el automóvil matrícula E.T. 6027, el niño de siete años de edad, Juan González Vizmanos, domiciliado en la calle de Almirante Bonifaz número 23 y 25, produciéndole una herida contusa en el tercio medio de la cara

MOTORES y transformadores nuevos. Existencias en todas marcas "Zeis" y "Erpotencias. Elu-Maquinemman". Precio 2475 naria Eléctrica. Teléfono 23. Durango.

BOCOYES, medios bocoyes, bordalesas, comortas, se venden grandes cantidades. Tonería mecánica Haro (Rioja). Viuda e hijos de Elguézabal. Teléfono 109.

APARATO de radio, ocasión, vendo. Mercedes 34, cuarto.

FINCAS compra venta Comercial Burgalesa. Antes de vender o comprar consulte. Oficina: Santander 10, Teléfono 1794.

CUBAS seminuevas recién desocupadas el vino, de 27 cántaras se venden a 250 pesetas. Eugenio Sancho. Calle San Juan 27. Vitoria.

COMPRA y venta de fierros y metales viejos. Santa Dorotea número 5.

SE VENDE turbina tipo "Francis" cámara espiral para saltos de 6 a 15 metros, estado como nueva. Almirante Bonifaz 10, primero.

VENDO máquina industrial. Informes: en esta Administración

Enseñanzas
SE HACEN copias y máquina, mecanografía al tacto, inglés, la cultura general. Vitoria, calle de la Paz, 27, primero.

MIEL todas clases y partidas compra Galle y San Payvall. Huerto del Rey, n.º 2, piso 1.º

COCHE de niño, hermoso, nuevo, vendese. Horas: tres tarde en adelante. Paseo Vadiellos 22, 2.º, izquierda.

VENDO piso llave en mano, cerca Plaza Norte. Informes: San Pedro y San Felices (calle Angulo, habitación 8)

SE NECESITA obrero para andar con un carro. Santa Cruz, 32, primero, derecha.

SE OFRECE señora 50 años para sirvienta, de sacerdote o señor solo, o señora de compañía. Informes: Sombrerera 21, cuarto.

NECESITO herrero entendido en maquinaria agrícola. Calera número 4, Burgos.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta 15 palabras 1,50 pesetas — Cada palabra más 10 céntimos.
Informes en la Administración una peseta más por inserción.
Se admiten hasta las siete de la tarde

SE NECESITA depen SE VENDEN dos máquinas de coser "Singer" Almirante Bonifaz 7 y 9, bajo.

COMPRO latas vacías Lain Calvo 34. Hoja-lateria.

COCHE de niño, hermoso, nuevo, vendese. Horas: tres tarde en adelante. Paseo Vadiellos 22, 2.º, izquierda.

MIEL todas clases y partidas compra Galle y San Payvall. Huerto del Rey, n.º 2, piso 1.º

Huéspedes Pérdidas

ALQUILO piso amueblado, todo confort. Informes: en esta Administración.

SE DESEAN dos habitaciones con derecho a cocina para dos hermanos solos. Informes Lain Calvo 30-32, primero, izquierda.

ALQUILO habitación solo dormir y desayuno. Calera, 15, 4.º centro.

Muebles
SE HACE almoneda, varios muebles. Sanz Pastor 12, 3.º derecha

SE VENDE comedor completo. Informes en esta Administración

SE VENDE sahumador seminueva con tubería completa. Sombrerera 1, 3.º de 3 a 5 de la tarde.

SE VENDEN dos camas y jaulas para pájaros. San Francisco 25 4.º

COMPRO vendo muebles usados, máquinas de coser se arreglan, se limpian. Lain Calvo, 42. José Serna.

CAMAS y muebles: antes de comprar visite "La Económica", los mejores precios. Generalísimo 21.

COMPRA venta toda clase muebles, ocasión. Se necesita chico 16-18 años. Puebla, 46, bajos.

¡SEÑORA! reparamos reformamos coches y sillitas de niños, arreglo batería de cocina. San Pablo 36.

MUCHOS años de práctica, aseguran éxito. Contratos para limpieza general de edificios "El Norte Brillante". Sombrerera 8.

OPOSICIONES
Auxiliares mixtos de Telecomunicación, se admiten señoritas. Mentor, Benito Gutiérrez, 1. 2.º

Orojo superior
Cognac y aguardientes de todas clases
Vermouth rosado y moscatel
ANTONIO CARCEDO MARISCAL
Albaldágo, 23.—San Juan, 44.—BURGOS

SEÑORA Use los productos de belleza de insuperable calidad

VISNÚ

Agua de tocador — VISNÚ 5 pts. (7 tonos)
Bepis de labios — VISNÚ 10 pts. (4 tonos)
Recambios — VISNÚ 3 pts. (4 tonos)
Esmalte para uñas — VISNÚ 4 pts. (7 tonos)
Brillantina — VISNÚ 5 pts. (3 tonos)
Bepis miniaturo — VISNÚ 5 pts. (4 tonos)

Cajón de Sastre

Se van conociendo los juicios que la Gimnástica merece a todos los entendidos que, en La Corredera, la vieron actuar frente al Deportivo Leonés.

El periódico "Proa" afirma que nuestro once es ya campeón indiscutible y que nadie le podrá arrebatar el puesto.

Muchos entusiastas de la Cultural dijeron que había que verle jugar nuevamente con el casi invicto equipo culturalista.

Y, casi todos, coincidieron en que, visto lo visto, el conjunto burgalés merece figurar en superior categoría.

¿Le veremos a la temporada que viene, brillantemente ascendido? Ya lo veremos.

No hace más de dos meses, el Deportivo Alavés inició una campaña activísima con el objeto de reclutar nuevos socios. Para ello se prodigaron los artículos de Prensa y requerimientos particulares... Lema de dicha campaña fue "cada socio un nuevo socio".

Toda aquella actividad —no regateada por la afición de la vecina ciudad al histórico Deportivo— ha traído su fruto... No podía ser por menos.

Recordamos que en el mes de Agosto se dijo... "el Alavés tiene setecientos socios..."

Y, lo que son las cosas, ya hace muchos días leíamos "...porque los dos mil y pico de socios que tiene el Alavés..."

No sabemos cómo va la cuestión de nuevas altas en nuestro Club... Hace tiempo que no nos hemos ocupado de esta cuestión.

Desde luego nosotros creemos que irá muy bien.

Porque ¡hay que ver cuántos eran los que se quejaban de que, aunque fuese por un breve plazo, no se autorizase la inscripción sin previo abono de cuota de entrada!

Para los desmemoriados, una advertencia: Dicho plazo concluye a finales del mes actual...

Es de importancia vital para la Gimnástica el que sus listas aumenten hasta el límite máximo.

Y de particular conveniencia para el aficionado el figurar en ella.

¿No han pensado nunca en que nuestro once va en cabeza de la clasificación? ¿No han pensado nunca en que durante el torneo de campeonatos se verán en Burgos partidos estupendos? Y ¿después...?

¡Ah! pensando todo esto, nadie debería demorar ni un minuto más su alta.

Y que conste que nos hemos referido exclusivamente a lo que de provecho puede haber para el aficionado en el caso.

Si añadimos que el Club necesita la

Nuevas publicaciones

ALONSO DE OJEDA, por José Matorquí. Colección Historia y Leyenda. Editorial Molino. Cartoné, 6 pesetas.

La figura de este famoso conquistador y descubridor español, ha sido tratada con gran destreza, enfocando su personalidad hacia la de maestro de conquistadores, hallando un paralelo entre su hazaña al capturar a Caonabo, y las posteriores hazañas de Cortés al apresar a Moctezuma y Pizarro al apoderarse de Atahualpa, tres sucesos capitales en las tres fases principales de la conquista de América.

La vida de Ojeda, el "Caballero de la Virgen", tiene la tirseza de las existencias vividas demasiado pronto. Alonso llegó con excesiva anticipación al Nuevo Mundo, y en vez de conquistador tuvo que ser descubridor, a pesar de lo cual supo enseñar el heroísmo a todos los que siguieron sus huellas y ocupa un primer puesto entre los infinitos héroes que regaron con su sangre las selvas americanas y al fin hallaron descanso eterno bajo la tierra descubierta por Colón.

Un libro magnífico que emocionará a cuantos lo lean y que va completando la serie Conquistadores de la Colección Historia y Leyenda.

permanente, colaboración de todos, nuestro argumento es definitivo.

Como ya es sabido, dentro de un corto plazo será inaugurado el campo de Zatorre.

Por cierto que sabemos que en él se construirá una magnífica tribuna de ochenta metros de longitud para lo cual ha quedado constituida una sociedad compuesta por una docena de entusiastas y emprendedores aficionados.

Noticias buenas ambas. ¿No es verdad?

Pues bien, si aún no se ha verificado la inauguración de que hablábamos es debido a que, todavía, no han sido concluidas gran parte de las obras necesarias para la habilitación del estadio.

Y ni que decir tiene que los trabajos prosiguen activamente.

¿Cuánto dinero necesita una obra tan colosal!

Y, por cierto, ¿que hay de los "Bonos Gimnásticos"?

Nos han asegurado que mucha gente desea contribuir con su aportación a la gigantesca empresa "Zatorre". No, y nosotros lo creemos.

Hasta nos dicen que es ahora el momento oportuno para solicitar del Comercio y la Industria burgaleses un apoyo decidido en pro de este loable propósito de nuestro primer Club de levantar el nombre de Burgos en el aspecto deportivo.

También lo creemos.

ESPAÑA Y EL MAR

PORVENIR PATRIO

Por Roberto de ARENZANA

Un país como el nuestro debe ser eminentemente marino. España, al unísono que lograba perfeccionar su unidad interna, se lanzó a la aventura oceánica con el gesto de la estirpe indomable.

En el mar, Aragón creó un imperio de riquezas, iniciando una era política en la que España, por vez primera, se medía con las fuerzas de una Europa medieval.

Mientras Fernando, el aragonés, miraba al Mediterráneo, la castellana Isabel enderezaba sus ojos hacia el Atlántico.

Y del afán soberano se engendraron los ideales de un Imperio entre el velamen de galeones y carabelas.

Y así creció el poderío hispano; así descubrimos un continente y así fuimos señores de medio mundo.

Cuando España volvió a sí, cuando perdió el decisivo papel oceánico, perdió sus esencias más aquilatadas e inició la regresión a lo minúsculo.

Cuando éramos cabeza de león con quistador, éramos a la vez bolsa del orbe, casa lonja de la economía del universo.

Al perder la razón imperial, se extravió la hacienda española.

Hoy, al cabo de los siglos, hemos de retornar al mar con todo nuestro empuje, con toda la fuerza de la Patria.

Nuestra política naval debe fundarse en una amplia reconstrucción sistemática de todos los resortes, de todos los medios productores y navegantes: astilleros, pesquerías, cabotaje, líneas trasatlánticas, marina de guerra...

El equipo de las factorías nacionales aún admite mejoras y ampliaciones de todo estilo, a las que ahora es imposible atender por carencia de materiales en la crisis que atraviesa el mundo. La distribución e intensificación de los arsenales se presta a una sabia gestión gubernamental.

La pesca de altura es el problema de nuestras pesquerías. España debe abastecerse a sí misma de bacalao. Serán muchos los millones de pesetas que se rescatarán así de la importación. El esfuerzo actual, con la instalación de nuevas factorías bacaladeras en Ferrol del Caudillo y en el norte, inician una tarea que más adelante ha de crecer de vuelos y de pretensiones, elevando en muchos millares de toneladas la flota pesquera de altura.

Huerta de Rey

LAS FIESTAS DEL ROSARIO

Con un tiempo bonancible y animación extraordinaria se han celebrado en esta villa las tradicionales fiestas en honor de Nuestra Señora del Rosario. Todos los números del programa anunciador se han cumplido exactamente, resultando maravillosa el día 7, la festividad religiosa, viéndose el templo parroquial repleto de fieles, oficiando la misa el digno cura párroco de Hacinas, don José Cerdán, y pronunciando una elocuente oración sagrada el culto sacerdote encargado de la parroquia, el cual cantó las glorias del Santo Rosario y recomendó la reiteración de la tradicional costumbre de nuestros mayores de rezarle en familia. Por la tarde se cantaron vísperas en la parroquia, no faltando los profanos festejos a continuación de bailes públicos y privados, en los que intervinieron la Banda Municipal de Aranda de Duero, la local, altavoces y orquestinas que divertieron lindamente a la juventud y a los amantes de estas artísticas audiciones.

En la mañana del día 8, después de oír la santa misa de difuntos, el público en masa se agolpó en las localidades de la amplia plaza de toros, presenciando el desenfrenado de los novillos de la acreditada ganadería del señor Gamazo, de Raso del Portillo (Valladolid).

Pisos

Se venden dos, en casa nueva, llave en mano cuatro habitaciones, cocina-comedor, W. C. con lavabó, dispuesto para cuarto de baño Comercial Burgalesa, Santander 10.

R.

que resultó un bonito espectáculo. A las cinco de la tarde con un lleno completo, presidiendo el digno alcalde don Urbano Ortega, acompañado del juez municipal, don Eusebio Gallo, comandante del puesto de la Guardia civil y demás autoridades locales, se celebró la primera novillada del cartel, en la que el novillero apodado Alférez demostró en sus tres cornúpetos arrojo sin límites y deseos de agradar al público, recibiendo en el primer novillo una ovación, concediéndose las orejas y el rabo al matador. A veces se lucía con el trapo en algunos pases, resultando, en general, una tarde alegre y divertida.

Por tarde y noche hubo bailes y preciosa colección de fuegos artificiales por el hábil pirotécnico local don Augusto Guerrero.

El día 9 se celebró la segunda corrida matándose los tres novillos anunciados, que resultaron bravos como los del día anterior, habiendo momentos de lucimiento en la lidia.

Por la noche, segunda colección de fuegos artificiales por el mismo artista señor Guerrero, bailes públicos y particulares con amplia iluminación en las principales avenidas del pueblo. El día 10 interesantes partidos de pelota y otras diversiones y concursos que fueron muy del agrado del público. Nuestra sincera felicitación a las autoridades organizadoras de los festejos, especialmente al digno señor alcalde, don Urbano Ortega, al culto secretario municipal, don Vito Moreno y gracias a los concurrentes de fuera, entre los que vimos al bizarro capitán de la Guardia civil de Aranda de Duero, señor Carretero y al teniente del mismo benemérito Cuerpo de Salas de los Infantes.

EL CORRESPONSAL

Miranda de Ebro

ESPEDIDA DEL JUEZ DE INSTRUCCION

En el día de ayer cesó en el cargo de juez de primera instancia y de instrucción del partido, don Mariano Gimeno, que durante doce años ha venido desempeñando tan dignamente habiendo sido trasladado a Valladolid en la categoría de juez de término. El acto revistió solemnidad y al propio tiempo sencillez e intimidad, que le expresaron sus compañeros, los abogados y procuradores de Miranda, habiendo asistido las autoridades de todos los órdenes y jerarquías del Movimiento.

El juez municipal don Javier Unceta, que presidió el acto, en breves palabras indicó la satisfacción que puede tener el señor Gimeno de haber cumplido con su deber en toda ocasión y momentos difíciles, como el sentimiento que causa su separación de Miranda, donde tanto se le quiere, por su recto proceder, terminando dándole un cordial abrazo, en nombre de los asistentes.

El letrado don José de Juana, como decano de los inscriptos en el juzgado, en cariñosas frases, hizo la apología del dignísimo juez como competente funcionario, que siempre tuvo por norma el imperio de la Justicia. En idéntica forma, se expresó el procurador don José Valdivielso.

Don Mariano Gimeno, muy emocionado, dijo que era este uno de los momentos más gratos de su vida, por el homenaje de cariño que se le rendía y por los gratos recuerdos que lleva del pueblo de Miranda, que siempre le guardó las mayores consideraciones, ofreciéndose a todos en su nuevo cargo.

Los invitados al acto, pasaron después a las dependencias del Juzgado, donde se sirvió un delicado vino de honor.

NUEVO HOGAR

En la parroquia de San Nicolás y altar mayor, adornado con plantas y flores blancas, se ha celebrado hoy miércoles la boda de la simpática y monísima señorita Luci Angulo Vesa, con don Gonzalo Ramírez Alendres, agente de segunda clase del Cuerpo General de Policía.

La novia que vestía un precioso traje, realizando aún más su belleza, daba el brazo a su padrino y primo don Ignacio Barredo Angulo y el novio ofrecía el suyo a su madrina y hermana, Paulina Ramírez Alendres.

A los acoñados de una marcha nupcial, hicieron su entrada en el templo, bendiciendo la unión el virtuoso cura párroco de dicha iglesia, don Saturnino Rubio y firmando el acta como testigos, por parte de la desposada, don Inocencio Gómez y por parte del novio, su tío don Ildefonso Muñoz, industrial de Burgos.

Terminada la ceremonia, la concurrencia se trasladó al Hotel del Parque, donde les fue servido abundante y suculento almuerzo.

Los nuevos señores de Ramírez-Angulo, a los que deseamos felicidades sin límite en su nuevo estado salieron en viaje de novios para distintas capitales de España.

EL CORRESPONSAL

Pradoluengo

FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Organizada por la Asociación de Damas de Nuestra Señora del Pilar, se ha celebrado en la iglesia parroquial una solemne novena en honor de la Virgen María. Durante los nueve días la coral de la parroquia interpretó delicadas composiciones bajo la acertada dirección del maestro García Basoco. El día 12, festividad del Pilar, a las nueve menos cuarto, tuvo lugar una misa de comunión general, durante la cual se administró la Sagrada Eucaristía a numerosas personas. A las diez y media, se cantó una solemne misa, en la que la coral ejecutó la compesta por Sancho Marraco, "Lauda Sión Salvatorem". Ocupó la cátedra sagrada, el P. Fray Luis Ahedo O. F. M. quien pronunció un elocuentísimo sermón.

En la mañana del domingo día 11, habló a los jóvenes de A. C. el citado predicador, exponiendo los medios más aptos para la cristianización de las costumbres, y lamentando el alejamiento de la sociedad actual de la doctrina evangélica, cuyo remedio se ha de conseguir del esfuerzo colectivo de la ardiente juventud.

EL CORRESPONSAL

A la Virgen del Pilar le serán impuestas las insignias de Valencia

Valencia.— Las insignias de la ciudad le serán impuestas a la Virgen del Pilar, en virtud de acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en su última sesión. Asimismo fueron aprobados los proyectos de construcción de un centenar de viviendas protegidas en la calle de la Industria, por valor aproximado de unos dos millones y medio de pesetas, y el del metropolitano que unirá las estaciones del puente de madera y de Jesús. También se acordó conceder una beca de 6.000 pesetas al clero indígena, con el fin de contribuir a la propagación de la Fé católica.— Cifra.

Detención de un asesino y un desertor

Madrid.— La policía de San Sebastián ha detenido a Mariano Lardiez Bosque, miembro del consejo nacional de la F. U. E. quien al iniciarse el Alzamiento se hallaba en zona nacional y se pasó de las filas del glorioso ejército de Franco por el frente de Teruel a las filas rojas, en las que llegó a comisario político de división. Terminada la guerra Mariano huyó a Francia de donde pasó a España en Abril de 1941.

Viajaba con nombre supuesto y cambiaba constantemente de domicilio.

También ha sido detenido el autor del asesinato del cabo de la guardia civil de Grifón, Teodoro Bautista Lorenzo, que tomó parte también en el atraco a una casa de campo cerca de Algodor, otro en Chamartín de la Rosa y una serie de asaltos a fincas rústicas.— Cifra.

tegrarán a las líneas peninsulares, consiguiéndose la multiplicación de los barcos destinados en el presente a esta labor.

Las líneas trasatlánticas presentan dos aspectos bien distintos: el del pasaje y el de la carga. Lógicamente, al hacerse la paz mundial, España hará frente al prestigio de su pabellón con la construcción de los trasatlánticos precisos para atender a las comunicaciones con toda América. África de Norte y occidental y Mediterráneo a Extremo Oriente. Han de pasar años a través de una constante e inteligente laboriosidad para que se llenen estos huecos, pero al fin se lograrán.

Pero, junto a los grandes paquebotos, hay que montar un sistema de líneas de gran cabotaje, para canalizar por ellas el tráfico de mercancías que hasta hace escaso tiempo se hacía en nuestros puertos con pabellón extranjero.

Por lo que hace a servicios especiales, como los de transportes fruteros, que han de efectuarse a bordo de buques rápidos y extraordinariamente acondicionados, España que exporta tantos frutos frescos, el día de mañana habrá de pensar en la organización de una flota reducida de navíos veloces capaces de cubrir estas exigencias.

Y por último, el problema de construcciones navales militares, en el que nuestra Patria tanto ha progresado en los últimos decenios, amplian de únicamente sus actuales factorías será suficiente a atender los encargos que se le hagan.

En la España actual hay que hacer una gran propaganda de las exigencias navales a que nos debemos para llamar a la juventud al mar, preparándola concienzudamente.

La economía hispana, en su desarrollo, va íntimamente ligada con la capacidad marítima de nuestras flotas. No hay comercio que pueda prosperar si no tiene a su disposición una marina mercante "ad hoc".

La prueba de cuanto digo la tenemos en que hasta Suiza, encerrada entre los Alpes, en el corazón del Continente, ha tenido que organizar su propia flota mercantil, para no verse ahora desasistida y aislada.

Si esto hace Suiza y si relacionamos sus necesidades con las nuestras, hallaremos el índice al cual debemos elevar la Marina española en todos sus aspectos.

Diario de Burgos

Las unidades germanas avanzan hacia el centro petrolífero de Grosny

A pesar de que sobran fuerzas en Stalingrado no es cierto que aún haya habido traslado alguno

Berlín. — Del examen del comunicado del alto mando del día de hoy, se desprende que no se ha efectuado ningún ataque alemán de verdadera importancia en ningún sector del frente, según anuncia la agencia DNB. En efecto, las rupturas del frente enemigo y los movimientos envolventes tienden más a cortar la línea de retirada bolchevique que a vencerles. Las particularidades que presenta la guerra alpina y la falta de lugares importantes que conqui-

tar, hacen que los avances efectuados a diario por las tropas alemanas sólo pueden ser seguidos sobre mapas a gran escala y no en los comunicados oficiales.

Las explicaciones que preceden pueden aplicarse igualmente a la lucha en el Cáucaso oriental, donde las fuerzas germanas, después de la toma de Meigobek, avanzan metódicamente hacia el importante centro petrolífero de Grosny.

Con respecto a la lucha por Stalin-

grado se hace constar que el actual objetivo lo forman los establecimientos industriales, que ocupan una zona de unos dos kilómetros de ancho por cinco a seis de largo, en dirección Norte-Sur, y en la cual, claro está, sólo pueden maniobrar contingentes bastante reducidos. Los comunicados bolcheviques —añade la agencia DNB— no guardan relación alguna con las tropas que toman parte en esta batalla. De nada sirven tampoco las conjeturas que hace el enemigo sobre si el alto mando alemán ha trasladado o no a otro sector las fuerzas que, con toda evidencia, sobran ya en Stalingrado, en tanto que queden infantes germanos atacando islotes de resistencia bolcheviques, por muy pocos que estos sean.

Finalmente, se hace observar que la ofensiva de Timochenko sobre el ala septentrional del dispositivo alemán no ha tenido resultado alguno, así como tampoco la que se lleva a cabo entre los ríos Don y Volga.

Desde ahora puede decirse —termina diciendo— que los bolcheviques a pesar de sus sacrificios de sangre y material, no han alcanzado el objetivo de sus operaciones. —Efe

Willkie insiste en su declaración sobre establecimiento de otro frente

Dice que se basa en las opiniones de todos los países que ha visitado en su reciente viaje

Washington. — A su regreso a esta capital, Wendell Willkie ha manifestado a la Prensa que reitera su declaración hecha en Moscú de que el "segundo frente" debe ser establecido tan pronto como sea prácticamente posible.

Se negó Willkie a decir si Stalin se conformaría con que el segundo frente se abriese en la próxima primavera. Añadió que su declaración sobre el "segundo frente" se basó en las opiniones de los técnicos militares de todos los países por los cuales ha pasado en el curso de su viaje. Aseguró que las naciones unidas ganarán la guerra, pero "se trata de saber —dijo Willkie— a que precio en vidas humanas y valores humanos".

Preguntado sobre el principal objeto de su reciente viaje, contestó que era "el de demostrar a los países aliados y a muchos de los neutrales la unidad existente ya en los Estados Unidos, con el fin de ganar la guerra; en segundo término, el cumplimiento de determinados asuntos que interesan a Roosevelt, de naturaleza confidencial y en tercer lugar, encontrar la manera de poder ganar la guerra rápidamente de tal suerte que se puede reanudar enseguida las ocupaciones habituales y de que la paz que se consiga sea duradera.

Yo he descubierto muchas de estas cosas en El Cairo y en Chungking. Dejé entrever Willkie que después de un breve descanso, dará al pueblo norteamericano cuenta amplia y perfectamente clara de su viaje. —Efe.

"ROOSEVELT NO ME HA CRITICADO" :— :— :—

Washington. — Willkie, en otras manifestaciones a la Prensa ha declarado que todos los rumores según los cuales el presidente Roosevelt le había criticado eran falsos.

Willkie añadió: "Yo estimé que las fuerzas armadas debían depender de un solo hombre y yo sugerí el nombre de Mac Arthur para que ejerciese el mando supremo". —Efe

LA CONFERENCIA CON ROOSEVELT DURO NOVENTA MINUTOS :— :— :—

Washington. — Wendell Willkie permaneció noventa minutos informando al presidente Roosevelt sobre su viaje de 31.000 millas en torno a los frentes de combate egipcio, ruso y chino.

A la conferencia oficial apenas se le concede importancia porque el mensajero del presidente se ha desgastado políticamente durante su ruidoso periplo.

"El presidente y yo —dijo Willkie— hemos hablado franca y sinceramente".

Se refirió luego a la posibilidad de un segundo frente y aclaró "el rápido

establecimiento de un segundo frente europeo abreviará la duración de la guerra, y aunque la aventura resulte en principio costosa, finalmente reducirá la mortandad general del conflicto". —Efe.

La Patrona del Cuerpo de Intendencia

En Madrid tuvieron lugar brillantes actos

A la solemne misa, celebrada en el templo nacional de Santa Teresa, asistió la esposa del Caudillo

Madrid. — En el templo nacional de Santa Teresa de Jesús, con motivo de la festividad de la Patrona del arma de Intendencia, se celebró esta mañana una solemne misa organizada por la Asociación de señoras de Santa Teresa de los Intendentes. Poco antes de las once llegó el ministro del Ejército, general Asensio, que fué recibido por el capitán general de la primera región militar, teniente general Saliquet. El ministro, acompañado del capitán general, revistió la

compañía de honor que le rindió honores, formada por tropas del primer grupo de Intendencia, mandadas por el teniente coronel Baudin.

Poco después llegaba la esposa de Su Excelencia el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, que fué recibida por el ministro del Ejército, el capitán general y el intendente general Gallego y la Junta de damas de la Asociación referida.

El templo estaba adornado magníficamente.

En el templo, la esposa de Su Excelencia el jefe del Estado ocupó un reclinatorio en el presbiterio, acompañada por algunas damas de la Asociación. La presidencia de honor la formaban el ministro del Ejército, el capitán general de la primera región, el intendente general, el general Moscardó, en representación de la Casa militar de Su Excelencia, representaciones de diversos ministerios, generales y jefes del Ejército y otras autoridades.

La misa fué oficiada por el superior de la orden carmelitana, P. Fray Valentín de San José. Terminada la ceremonia religiosa, y después de despedir al ministro, las au-

UN DIAMANTE valorado en 100.000 dólares

Ha sido hallado por un buscador que trabajaba por su cuenta

Caracas. — En los terrenos diamantíferos de la Gran Sabana, cerca de Sant Elena, fué hallado la semana pasada un diamante que pesa 145 quilates y es, desde luego, el mayor de los que se conocen en este país. "En luz, por otra parte, es de gran fuerza. Los técnicos han tasado el valor intrínseco de esta piedra preciosa en 100.000 dólares.

El hallazgo lo hizo un buscador apodado "Barrabás", que vivía pobremente trabajando por su cuenta.

Cifra

Quinientas Flechas Azules pasan a la Sección Femenina

Acto celebrado en la Ciudad Universitaria

Madrid. — En la explanada de la Facultad de Medicina de la Ciudad Universitaria, engalanada con mástiles, en lo alto de los cuales lucían las banderas de España, esta tarde se ha celebrado el paso de 506 Flechas Azules, que, por tener 17 años, han pasado a ingresar como afiliadas de la Sección Femenina.

En el estrado levantado para la

presidencia, estaban la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, y jefe provincial y gobernador civil, Carlos Ruiz, y otras jerarquías.

Frente a ellas se situaron las 506 flechas que habían de pasar a integrar la organización femenina y representaciones de afiliadas de todos los distritos madrileños, con guiones y estandartes.

La regidora provincial del Frente de Juventudes pronunció unas palabras de despedida a las Flechas Azules y a continuación la regidora provincial de la Sección Femenina, pronunció unas palabras significando la importancia del acto.

La delegada nacional de la Sección Femenina exhortó a las camaradas a cumplir las consignas dictadas por José Antonio y el Caudillo. Habló del acto simbólico que se celebra en esta fiesta de la Patrona de la Sección Femenina, para que sirva de ejemplo y religiosidad a las nuevas afiliadas de la Sección Femenina, a imitación del servicio permanente que en bien de la Patria realizan las afiliadas de la S. F. Termino con el grito de: Camaradas, por Franco, Arriba España!

A continuación se cantó el "Cara al Sol" y las jerarquías de la Delegación nacional de la Sección Femenina y del resto de las distintas entidades de la Falange, se trasladaron a la Escuela de instructoras de Sanidad, donde se celebró una proyección de películas culturales y sanitarias. — Cifra

Preparativos Ingleses de ataque y desembarco en la costa normanda

Motivos de la decisión alemana sobre los prisioneros

Berlín. — La oficina internacional de informaciones publica varios detalles sobre los preparativos británicos para efectuar un desembarco en la costa normanda, cuya noticia ya se dió hace unos días.

Desde primeros de Septiembre, los ingleses emprendieron una serie de acciones, entre ellas una agresión contra un puesto alemán que montaba guardia en una pequeña isla al Oeste de la de Alderney. Una segunda tentativa fué hecha en la noche del 12 al 13 de Septiembre, cuando una patrulla de oficiales intentó desembarcar en la costa francesa del Canal de la Mancha, no lejos de Cherburgo. La embarcación de desembarco fué hundida antes de conseguir llegar a la orilla. Tres oficiales británicos y un oficial de la marina francesa, que a juzgar por su actitud había sido obligado a participar en la empresa, fueron salvados de las olas y hechos prisioneros. También se re-

tiraron del mar los cadáveres de otros tres ocupantes de la embarcación, entre los cuales figuraba el de un oficial superior del ejército británico.

Una nueva tentativa contra la isla de Seroq, al Sureste de Guernsey, se realizó en la noche del 4 de Octubre.

El mando británico hizo prisioneros a varios zapadores alemanes y los soldados germanos que protestaron contra esta violación del derecho internacional fueron muertos. Este acto británico ha provocado las contramedidas alemanas discutidas estos días en la Prensa mundial, como reacción a la confesión de Churchill sobre una orden efectiva decretando que los alemanes fueron maniatados. Finalmente, otra canoa intentó nuevamente acercarse a la costa a la altura de Annile, pero también sin éxito.

Efe

Derrota de los rusos en Laponia

Berlín. — Prosigue el avance de las tropas alemanas por la carretera que conduce a Tuapse, último puerto de importancia que poseen los soviéticos sobre el mar Negro, anuncia la Agencia internacional de información. Añade que en Laponia los bolcheviques han sufrido una grave derrota, al intentar sus tropas sorprender a un destacamento de cazadores alpinos germanos. —Efe.

El gobernador general de Madagascar nombrado miembro de la Legión de Honor

Son contenidos los avances Ingleses

Vichy. — Annet, gobernador general de Madagascar, ha sido nombrado comandante de la Legión de Honor por el jefe del Estado, Petain.

"Contra los intensos ataques, que un adversario superior numéricamente —dice la orden del mariscal Petain— multiplicó en toda la extensión de la isla, no cesó la defensa de Madagascar. El gobernador general, jefe de una elevación de espíritu y de una energía ejemplares, agrupó en su torno la resistencia unánime de

toda la población del territorio. De esta manera se ha añadido una página gloriosa a la historia del Imperio". —Efe.

Vichy. — Según las últimas informaciones recibidas por el secretario de Estado para las colonias, las tropas británicas han sido rechazadas en Madagascar, cerca de Ambositra, después de violentos combates. Los ingleses bombardearon localidades indefensas y poco importantes.

El mariscal Petain, que como ya se ha anunciado ha nombrado al gobernador Annet, comandante de la Legión de Honor, ha concedido al general Guillemin, comandante jefe de las tropas francesas en la isla de Madagascar, la insignia de la revolución nacional. — Efe.

Palabras del CAUDILLO:

«Ser viriles y heroicos hacia el exterior y generosos y virtuosos en el interior.»

El Papa, en el Domingo Mundial de la Propagación de la Fé, se hace mendigo por Cristo. No quiere que un misionero detenga sus pasos por falta de recursos.

*Por el Papa, por los pobres infieles, por Cristo!, ora y da para las Misiones.